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Arrivée du Président du Conseil 
des ministres italien à Alger 

pour une visite de travail

Draghi dépose une gerbe de fleurs devant la 
stèle commémorative au sanctuaire du martyr

Le Président du Conseil des 
ministres italien, M. Mario 
Draghi, est arrivé lundi à 

Alger pour une visite de travail.
M.Draghi a été accueilli à son 

arrivée à l’aéroport international 
Houari-Boumediene, par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, et des 
membres du gouvernement.

Le Président du Conseil des 
ministres italien, M. Mario 
Draghi, a déposé, lundi, 

une gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative au sanctuaire du 
martyr à Alger.
M.Draghi, qui effectue une visite 
de travail en Algérie, a également 
observé une minute de silence 

à la mémoire des martyrs de la 
Guerre de libération nationale.
Le Président du Conseil des 
ministres italien est arrivé peu 
auparavant à Alger où il a été 
accueilli à l’aéroport international 
Houari-Boumedienne par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, et des membres du gouvernement.

PRÉSIDENT TEBBOUNE : 

Grande convergence de vues entre l’Algérie 
et l’Italie sur les dossiers importants

Le Président Tebboune reçoit 
le Président du Conseil des 

ministres italien

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu lundi au siège de la 
Présidence de la République, 
le Président du Conseil des 
ministres italien, M. Mario 
Draghi, qui effectue une visite de 

travail en Algérie.     
Un accueil officiel a été réservé 
au Président du Conseil des 
ministres italien au siège de la 
Présidence de la République où il 
a passé en revue un détachement 
de la Garde républicaine qui lui a 
rendu les honneurs. 
Auparavant, M. Draghi était 
arrivé à Alger pour une visite 
de travail et a été accueilli 
à l’aéroport international 
Houari-Boumediene, par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, et des 
membres du gouvernement.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé que ses entretiens, lundi, 
avec le président du Conseil des 
ministres italien, Mario Draghi 
traduisaient la solidité des 
relations unissant les deux pays, 
liés par “une grande convergence 
de vues” concernant les dossiers 
importants, tels la Lybie, le Mali 
et le Sahel.
Les entretiens avec le président 
du Conseil des ministres italien 
étaient “intenses et traduisent 
les fortes et solides relations 
liant nos deux pays”, a souligné 
le Président Tebboune dans une 
déclaration à la presse à l’issue 
de la signature de nombreux 
accords de coopération bilatérale.
Les entretiens ont été marqués 
par “une grande convergence de 
vues concernant les questions 
bilatérales et d’intérêt commun, 
notamment au niveau de la région 
du Maghreb”, a-t-il ajouté.

“Nous avons perçu une totale 
convergence de vues concernant 
les grands dossiers et la situation 
en Lybie, au Mali et au Sahel et 
avons convenu d’appuyer les 
efforts de l’Envoyé onusien au 
Sahara occidental et de la Minurso 
pour le règlement du conflit”, a 
poursuivi le Président Tebboune.

ALGÉRIE-ITALIE : 

Tenue du quatrième sommet entre les 
gouvernements des deux pays

Le quatrième sommet 
entre les gouvernements 
algérien et italien, dont 

les travaux ont été coprésidés par 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune et 
le président du Conseil des 
ministres italien, Mario Draghi, 
s’est tenu lundi au siège de la 
Présidence de la République.
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 
reçu, auparavant, M. Draghi qui 
effectue une visite de travail en 
Algérie à la tête d’une importante 
délégation ministérielle.
Dans le cadre de cette visite, des 
discussions bilatérales se sont 

déroulées entre les délégations 
des deux pays concernant 
plusieurs secteurs.
La rencontre a regroupé les 
ministres des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du Territoire, Kamal Beldjoud, 
de la Justice, Garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi, de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, et des Travaux publics, 
Kamel Nasri, et le président de 
l’Organe national de prévention 
et de lutte contre la corruption 
(ONPLC), Tarek Kour, avec 

leurs homologues italiens.
Le président du Conseil des 
ministres italien est arrivé lundi 
à Alger pour une visite de travail.
Il a été accueilli à 
l’Aéroport international 
Houari-Boumediene par le 
Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, et des 
membres du gouvernement.

ALGÉRIE-ITALIE : 

Signature de plusieurs 
accords dans divers 

domaines de coopération

Plusieurs accords et 
mémorandums d’entente 
englobant divers domaines 

de coopération entre l’Algérie 
et l’Italie ont été signés, lundi 
à Alger, lors d’une cérémonie 
présidée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et le président du 
Conseil des ministres italien, M. 
Mario Draghi, en visite de travail 
en Algérie.
Lors de cette cérémonie qui 
s’est déroulée au siège de la 
Présidence de la République, le 
Président Tebboune et le président 
du Conseil des ministres italien 
ont signé le communiqué final 
sanctionnant les travaux du 4ème 
sommet inter-gouvernemental 
algéro-italien.
Peu auparavant, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu au siège de la 
Présidence de la République, le 
Président du Conseil des ministres 
italien.
Des discussions bilatérales 
concernant plusieurs secteurs se 
sont déroulées également au siège 
de la présidence de la République 
entre les délégations algérienne et 
italienne, dans le cadre de la visite 
de travail qu’effectue le président 

du Conseil des ministres italien en 
Algérie à la tête d’une importante 
délégation ministérielle.
La rencontre a regroupé les 
ministres des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du Territoire, Kamal Beldjoud, 
de la Justice, Garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi, de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab, et des 
Travaux publics, Kamel Nasri, et 
le président de l’Organe national 
de prévention et de lutte contre la 
corruption (ONPLC), Tarek Kour, 
avec leurs homologues italiens.
Le président du Conseil des 
ministres italien est arrivé lundi à 
Alger. Il a été accueilli à l’Aéroport 
international Houari-Boumediene 
par le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, et des 
membres du gouvernement.
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Les principales décisions du Conseil des ministres

Le Conseil des ministres approuve le PLFC-2022

Le président de la 
République, chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à l’examen, au débat et 
à l’approbation du Projet de loi de 
finances complémentaire PLFC-
2022, et du projet des statuts de 
l’auto-entrepreneur, ainsi que 
d’autres exposés concernant 
la réalisation d’un complexe 
industriel spécialisé dans la 
fabrication de lait infantile et 
la mise en place du processus 
technique de la campagne de 
production céréalière 2022-
2023, indique un communiqué du 
Conseil des ministres dont voici 
la traduction APS:
“Le président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, a présidé, ce 
dimanche 17 juillet 2022, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à l’examen, au débat et 
à l’approbation du Projet de loi de 
finances complémentaire PLFC-
2022, et du projet des statuts de 
l’auto-entrepreneur, ainsi que 
d’autres exposés concernant 
la réalisation d’un complexe 
industriel spécialisé dans la 
fabrication de lait infantile et 
la mise en place du processus 
technique de la campagne de 
production céréalière 2022-2023.
Après l’exposé de Monsieur le 
Premier ministre sur l’activité du 
Gouvernement durant les deux 
dernières semaines, le Président 
de la République a donné des 
orientations et instructions aux 
différents secteurs concernés.
Après approbation du Projet de 
loi de finances complémentaire 
PLFC-2022, conformément aux 
orientations du Président de la 
République visant la préservation 
des équilibres sociaux et le 
maintien du pouvoir d’achat du 
citoyen, en évitant de nouveaux 
impôts ou augmentations, le 
Conseil des ministres a approuvé 
le projet des statuts de l’auto-
entrepreneur présenté par le 

ministre délégué auprès du 
Premier ministre chargé de 
l’économie de la connaissance 
et des start-up, lequel est à 
même d’insuffler une nouvelle 
impulsion aux acteurs dans le 
domaine de l’entrepreneuriat et 
des start-up.

Concernant les festivités 
célébrant le 60e anniversaire 

de l’indépendance:
- Le Président de la République 
a adressé ses remerciements à 
tous ceux qui ont contribué, de 
près ou de loin, au succès de 
cet évènement, en tête desquels 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) et toutes les autres 
institutions nationales qui y ont 
pris part.
- Le Président Tebboune a affirmé 
que ces festivités, organisées 
après plus de trente (30) ans 
d’absence, ont permis aux jeunes 

générations de mieux connaitre 
l’histoire de leur pays et ses 
potentialités.

Concernant la 19e édition 
des Jeux méditerranéens:

- Monsieur le Président de la 
République a salué tous les 
intervenants dans l’organisation 
de cette manifestation sportive, 
adressant particulièrement ses 
remerciements aux Oranais qui 
ont marqué de leur empreinte 
exceptionnelle ces Jeux, faisant 
ainsi honneur à l’Algérie, un 
honneur digne de sa renommée.
- Le président de la République 
a encouragé tous les athlètes à 
préserver les résultats brillants 
réalisés lors de la 19e édition des 
Jeux Méditerranéens.
- Il a, également, ordonné la 
mobilisation de tous les moyens 
aux athlètes d’élite, toutes 
disciplines confondues, médaillés 

ou non médaillés, et ce, en vue 
d’une préparation idoine des 
prochaines échéances sportives 
internationales, notamment les 
Jeux Olympiques de 2024.
Concernant l’exposé sur le projet 
de réalisation d’un complexe 
industriel spécialisé dans la 
fabrication du lait infantile: 
- Monsieur le président de 
la République a instruit le 
Gouvernement à l’effet d’œuvrer 
en priorité à:
- Consolider les moyens de 
fabrication de lait.
- Recourir à l’expertise étrangère 
spécialisée, sous forme de 
partenariats, pour lancer la 
fabrication de lait infantile, étant 
une matière vitale qui nécessite 
un environnement garantissant 
des procédés en laboratoires et 
industriels très pointilleux.
S’agissant d’un exposé sur 

la préparation du processus 
technique de la campagne de 
production céréalière 2022-2023:
- Monsieur le Président a instruit 
le Gouvernement à l’effet 
d’intensifier les efforts pour 
garantir la sécurité alimentaire, 
notamment pour ce qui est des 
céréales, et ce, compte tenu 
des fluctuations internationales 
actuelles. Il s’agit là d’un défi 
devant être relevé quels que 
soient les difficultés et les 
obstacles, car le potentiel et les 
capacités matérielles et naturelles 
de l’Algérie la qualifient pour 
atteindre cet objectif stratégique.
- Monsieur le Président a instruit 
le ministre de l’Agriculture à 
l’effet d’élaborer un nouveau 
plan pour la réorganisation du 
secteur, loin de toute forme de 
bureaucratie et tenant compte de 
l’efficacité sur le terrain.
- Le Président de la République 
a ordonné l’expansion des 
terres agricoles pour la 
production de fourrage, tout 
en adoptant l’utilisation de 
moyens techniques modernes et 
d’engrais, afin d’augmenter les 
surfaces agricoles et la rentabilité 
comme une nouvelle tendance 
qui contribue à la concrétisation 
de la sécurité alimentaire.

Orientations générales:
- Le Président de la République a 
instruit le ministre des Transports 
à mobiliser toutes les capacités 
de l’Etat pour faciliter le retour 
ou l’arrivée des Algériens de 
l’étranger, afin de passer la saison 
estivale dans les meilleures 
conditions.
- Il a ordonné la mise en place 
d’un numéro vert et d’une 
cellule de veille et d’écoute, au 
niveau du cabinet du ministre 
des Transports, dans le but de 
répondre aux préoccupations 
des citoyens et de résoudre les 
problèmes et les obstacles qui se 
dressent devant eux au cours des 
vols et des traversées maritimes 
vers l’Algérie.
Enfin, le Conseil des ministres 
a approuvé nombre de décisions 
individuelles portant nominations 
et fin de fonctions pour des 
fonctions supérieures de l’Etat.

Le Conseil des ministres 
a approuvé, lors d’une 
réunion présidée 

dimanche par le Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le projet de loi de 
finances complémentaire PLFC-
2022.
“Le Conseil des ministres 
a approuvé le PLFC-2022 
conformément aux orientations 
du Président de la République 
visant la préservation des 
équilibres sociaux et le maintien 
du pouvoir d’achat du citoyen, 
en évitant de nouveaux impôts 

ou augmentations”, précisé le 
communiqué du Conseil des 
ministres.
Lors de la même réunion, 
le Conseil des ministres a 
approuvé le projet des statuts 
de l’auto-entrepreneur présenté 
par le ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé de 
l’économie de la connaissance 
et des start-up, lequel est à 
même “d’insuffler une nouvelle 
impulsion aux acteurs dans le 
domaine de l’entrepreneuriat et 
des start-up”, a ajouté la même 
source.
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BACCALAURÉAT 2022 :

Taux de réussite de 42,57% dans les établissements 
pénitentiaires

Le taux de réussite 
à l’examen du 
baccalauréat dans les 

établissements pénitentiaires 
(session juin 2022) a atteint 
42,57 %, soit 2.176 candidats 
admis au niveau national, a 
indiqué lundi un communiqué 
du ministère de la Justice.
Le ministère a dévoilé 
les résultats de l’examen 
du baccalauréat pour la 
catégorie des détenus dans les 
établissements pénitentiaires, 
qui s’est déroulé sous la 
supervision de l’Office 
national des examens et 
concours (ONEC) et encadré 
par des enseignants relevant 
du secteur de l’Education 
nationale, avec “2176 
candidats admis, soit un taux 
de 42,57 %, dont 75 lauréates”.
“Le nombre des candidats 

admis a augmenté de 193 par 
rapport à la session 2021”, 
précise le communiqué, 
indiquant que “le plus 

grand taux de réussite a été 
enregistré à l’établissement de 
rééducation de Laghouat avec 
245 lauréats, tandis que la 

meilleure moyenne (18,13/20) 
a été obtenue par un détenu de 
l’Etablissement de rééducation 
de Tazoult (Batna)”.

Pour la catégorie des femmes, 
“la meilleure moyenne 
(16,90/20) a été décrochée par 
une détenue à l’Etablissement 
pénitentiaire de Ouled 
Mimoune (Tlemcen)”.
Pour ce qui est des mentions 
obtenues, “un (01) détenu a 
décroché la mention excellent, 
9 autres la mention très bien, 
83 (bien), 564 (assez-bien) et 
1519 (passable)”.
Au total, 5111 détenus 
ont passé les épreuves du 
baccalauréat (session juin 
2022), soit une augmentation 
de plus de 17,65% par rapport 
à la session 2021, dont 4984 
hommes et 127 femmes, 
répartis sur 47 établissements 
pénitentiaires agréés par le 
ministère de l’Education 
nationale comme centres 
d’examens officiels.

Les préinscriptions des nouveaux bacheliers 
débutent le 21 juillet

Les préinscriptions des 
nouveaux bacheliers 
(baccalauréat 2022) 

sont prévues du 21 au 24 
juillet via le portail dédié à cet 
effet, a annoncé le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique.
Le ministère invite les lauréats 
du baccalauréat 2022 à suivre 
les démarches d’inscription 
dans un établissement 
d’enseignement supérieur, 
en procédant, d’abord, au 
retrait, au niveau des lycées, 
de l’attestation de succès sur 
laquelle figure le numéro 
personnel nécessaire à la 
préinscription.
Le bachelier doit consulter 
la documentation mise à 
sa disposition, notamment 
le guide du bachelier et 
la circulaire ministérielle 
spéciale.
Pour ce faire, il peut installer 
sur son téléphone ou sa tablette 
l’application TawdjihCom 
disponible sur le portail du 
bachelier ou télécharger les 
versions interactives ou PDF 
du guide et des circulaires 1, 
3 et 4.
Après une lecture attentive 
de cette documentation, le 
bachelier pourra effectuer sa 
préinscription du 21 au 24 
juillet 2022 en remplissant 
sa fiche de vœux en ligne 
à l’adresse https://www.
orientation-esi.dz.

Le bachelier doit remplir 
sa fiche de vœux par ordre 
décroissant (entre 6 et 10 choix 
au maximum) et imprimer la 
liste des filières auxquelles 
il ouvre droit, a souligné le 
ministère. Au moins deux 
(2) parcours de formation de 
licence à inscription locale 
ou régionale assurés par un 
établissement universitaire 
doivent y figurer, selon le 
ministère.
Une fois ces démarches 
effectuées, le bachelier devra 
valider sa préinscription en 
ligne du 25 au 26 juillet, avec 
la possibilité de modifier la 
précédente fiche de vœux, 
a fait savoir le ministère 
précisant que, dans ce cas, 
c’est la deuxième fiche 

de vœux qui sera prise en 
compte dans l’orientation de 
l’étudiant.
Les résultats d’affectation 
seront mis en ligne le 03 août 
2022 et les tests concernant 
les candidats affectés dans 
les écoles supérieures des 
enseignants se tiendront 
du 4 au 8 août 2022, le 
bachelier devant se présenter 
à l’établissement d’orientation 
pour passer le test oral.
L’inscription définitive au 
niveau de ces écoles est 
soumise à la condition d’âge 
fixé à 24 ans au maximum 
au 31 décembre 2022 et au 
résultat du test oral, selon la 
même source.
En cas d’échec au test, il sera 
automatiquement orienté vers 

le choix suivant mentionné 
dans la fiche de vœux, qui 
n’est pas soumis à un test oral 
et qui remplit la condition de 
la moyenne minimale d’accès 
à ce choix.
Pour les bacheliers n’ayant 
obtenu aucun de leurs choix, il 
leur est proposé une deuxième 
préinscription, du 04 au 06 
août prochain, en remplissant 
une autre fiche de vœux par 
ordre décroissant. La fiche doit 
contenir six (06) choix, dont 
deux (02) obligatoirement 
dans les cursus de licence à 
inscription locale ou régionale.
La date limite pour effectuer 
cette opération est fixée au 
06 août 2022, sachant que 
l’annonce des résultats se fera 
le 11 du même mois au soir.

Une fois informé de son 
orientation, le nouvel étudiant 
doit confirmer son inscription 
définitive en ligne à l’adresse  
https://progres.mesrs.dz/
webetu, du 05 au 08 septembre 
2022.
Une copie originale du relevé 
de notes du baccalauréat doit 
être déposée ultérieurement 
au niveau de l’établissement 
d’orientation.
Pour ce qui est des cas 
particuliers, une plate-forme 
sera ouverte pour étudier ces 
derniers par les établissements 
d’enseignement supérieur 
d’accueil, du 09 au 
15 septembre 2022, 
conformément à une circulaire 
complémentaire fixant les 
modalités, le calendrier ainsi 
que les cas où le directeur de 
l’établissement universitaire 
est autorisé à proposer 
une redistribution interne 
et externe des étudiants, 
en concertation avec les 
Conférences régionales des 
universités, notamment pour 
les filières qui enregistrent 
une baisse sensible du nombre 
d’étudiants.
Dans le cas où le nouvel 
étudiant est concerné par 
l’hébergement dans une cité 
universitaire, le ministère 
appelle à introduire une 
demande d’hébergement en 
ligne, entre le 20 et le 26 août 
2022.
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Forum d’affaire algéro-italien :
 Volonté commune d’élargir le partenariat économique

Sonatrach signe un contrat de près de 4 milliards USD 
avec Occidental, Eni et Total Energies

Le Forum d’affaires 
algéro-italien, tenu lundi 
à Alger, s’est voulu une 

opportunité pour mettre en 
avant la volonté des opérateurs 
des deux pays de renforcer le 
partenariat économique bilatéral 
et de l’élargir pour englober 
plusieurs secteurs économiques 
vitaux.
Lors de l’ouverture de ce forum 
auquel ont pris part plus de 500 
hommes d’affaires, dont 180 
italiens, le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, a 
fait savoir que “les entreprises 
italiennes devraient profiter 
des multiples opportunités 
d’investissement offertes par 
notre pays, notamment dans les 
secteurs de l’agriculture, des 
mines, du tourisme et de l’habitat 
que l’Etat entend développer pour 
répondre à la demande accrue”.
A cela s’ajoute, le secteur de 
l’industrie qui fait l’objet d’un 
“intérêt particulier”, en ce sens 
que l’Algérie veille à porter sa 
contribution au Produit intérieur 
brut (PIB) à plus de 15% pour les 
deux prochaines années, au lieu 
de 7% actuellement.
A cet égard, M. Benabderrahmane 

a mis l’accent sur l’ambition 
de l’Algérie de parvenir à une 
“véritable industrie automobile”, 
en “tenant compte de ses 
facteurs de succès, notamment 
l’augmentation du taux 
d’intégration, le transfert de 
technologie, et le développement 
de la sous-traitance”.
En plus de ces secteurs, un 
travail est en cours pour 
renforcer le partenariat et investir 
davantage dans les domaines de 
l’exploration et de la production 
de pétrole et de gaz, et des 
énergies renouvelables.
M.Benabderrahmane a souligné 
que l’Italie occupe la 19e 
place en termes de projets 
d’investissement ces vingt 
dernières années, avec 29 projets 
d’une valeur de 7,46 milliards de 
dinars dans plusieurs domaines, 
comme l’industrie métallurgique, 
les matériaux de construction et 
le plastique.
Le Premier ministre a estimé, en 
outre, que le bilan “ne reflète ni 
le niveau des relations politiques 
unissant les deux pays, ni 
les importantes opportunités 
d’investissement offertes dans nos 
pays respectifs et les avantages 

mutuels disponibles, notamment 
en dehors des hydrocarbures, un 
domaine ou le partenaire italien 
bénéficie d’un volume important 
d’activités”.
De son côté, le Président du 
Conseil des ministres italien, M. 
Mario Draghi, a affirmé que “les 
réformes engagées par l’Algérie 
augmentent la confiance des 
investisseurs, tout en leur 
accordant une grande opportunité 
pour le développement de leurs 
activités dans ce pays”.
Après avoir rappelé les relations 
historiques solides entre les deux 
pays, le Président du Conseil 
des ministres italien a appelé à 
l’impératif de travailler “main 
dans la main dans tous les 
domaines”.
Il a ajouté que les entreprises 
italiennes sont présentes 
en Algérie dans plusieurs 
domaines, à leur tête l’énergie, 
les infrastructures de base, 
le transport et l’industrie 
agroalimentaire, appelant à 
l’élargissement de ces partenariats 
à d’autres secteurs, comme 
les énergies renouvelables, 
l’industrie pharmaceutique et les 
nouvelles technologies.

Pour sa part, le ministre du 
Commerce et de la promotion 
des exportations, Kamel Rezig 
a appelé les différents acteurs 
italiens dans le monde des Affaires 
“à renforcer leur présence en 
Algérie et à contribuer ensemble 
à la promotion des relations 
économiques et commerciales 
à de plus hauts niveaux et 
de nouvelles perspectives 
conformément au principe 
gagnant-gagnant”.
Le ministre italien des Affaires 
étrangères et de la Coopération 
internationale, Luigi Di Maio a 
affirmé la disponibilité de son 
pays à saisir les opportunités 
de coopération offertes avec 
l’Algérie, “premier partenaire de 
l’Italie en Afrique”, réaffirmant 
l’engagement de son pays à 
œuvrer pour l’élargissement 
des relations économiques et 
commerciales avec l’Algérie.
Il a estimé, en outre, que 
les entreprises italiennes 
se trouvent aujourd’hui 
face à plusieurs avantages 
concurrentiels et opportunités 
d’investissement exploitables 
en Algérie dans les secteurs de 
la transition énergétique, du 
développement de l’hydrogène 
vert, des nouvelles technologies, 
des micro-entreprises, de 
l’industrie pharmaceutique, 
l’agroalimentaire et autres 
secteurs.
Lors du Forum, les représentants 
de plusieurs instances et 
entreprises des deux pays 
ont présenté leurs offres sur 
les opportunités offertes 
pour renforcer le partenariat 
économique bilatérale.
A ce propos, le Directeur général 
(DG) de l’Agence nationale de 

promotion de l’investissement 
(ANDI), Mustapha Zikara a 
affirmé que le nouveau cadre 
législatif de l’investissement 
offrirait de multiples avantages 
et facilitations qui permettront 
aux investisseurs étrangers de 
tirer profit des opportunités que 
recèlent l’Algérie dans différents 
domaines.
Dans le même ordre d’idées, 
le DG de l’Agence italienne 
du commerce extérieur (ICE), 
Roberto Lungo a indiqué que le 
forum économique algéro-italien 
avait constitué “un signal fort” 
de la puissance des relations 
historiques liant les deux pays, 
jugeant pour autant indispensable 
d’œuvrer à l’élargissement des 
partenariats à l’avenir.
“Nous ne voudrions pas 
seulement exporter vers l’Algérie, 
nous souhaiterions également 
renforcer la coopération 
bilatérale”, a-t-il soutenu, citant 
à titre d’exemple les secteurs de 
l’industrie pharmaceutique et 
l’agroalimentaire où il est possible 
d’établir des partenariats.
La vice-présidente de la 
Confédération italienne de 
l’Industrie, Barbara Beltram 
a salué, pour sa part, le 
nouveau cadre législatif de 
l’investissement en Algérie, en 
ce sens qu’il incite les entreprises 
italiennes à accéder au marché 
algérien et à investir dans 
plusieurs secteurs.
L’Algérie et l’Italie contribuent 
efficacement à la stabilité de la 
Méditerranée, a-t-elle soutenu, 
invitant à travailler de concert 
davantage afin de réaliser un 
partenariat dans lequel les 
entreprises des deux pays soient 
de véritables vecteurs.

Le groupe Sonatrach a 
signé, mardi à Alger, un 
contrat d’hydrocarbures 

d’un montant de prés de 4 
milliards de dollars, portant sur 
le développement du périmètre 
contractuel de Berkine (Ouargla), 
avec l’américain “Occidental 
Petroleum”, l’italien “Eni” et le 
français “Total Energies”.
Le document a été paraphé par 
le P-dg de Sonatrach, Toufik 
Hakkar, la P-dg d’”Occiendental 
Petroleum”, Mme Vicki Hollub, le 
P-dg de “Eni”, Claudio Descalzi 
et le vice-président d’exploitation 
et de production Moyen-Orient 
et Afrique du nord de “Total 
Enrgies”, Laurent Vivier. 
Présidée par le ministre de 
l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab, la cérémonie de signature 
s’est déroulée au siège de la 

Sonatrach, en présence des 
ambassadeurs des Etats-Unis, 
d’Italie et de la France en Algérie, 
respectivement Mme Elizabeth 
Moor Aubin, Giovanni Pugliese 
et François Gouyette, ainsi que 

l’ambassadeur d’Algérie à Rome, 
Abdelkrim Touahria, et des 
cadres de la Sonatrach et de ses 
partenaires.
Ce nouveau contrat, portant sur le 
périmètre contractuel de Berkine 

(Blocs 404 et 208), situé à 300 km 
au Sud Est de Hassi Messaoud 
(Ouargla), a été signé sous l’égide 
de la loi n 19-13 régissant les 
activités hydrocarbures.
De type partage production, le 
contrat s’inscrit dans le cadre du 
protocole d’accord conclu entre 
Sonatrach et ses partenaires le 31 
janvier 2021.
Dans le cadre de ce contrat, 
les parties s’engagent à 
poursuivre le développement et 
l’exploitation de ce périmètre 
à travers un programme de 
travaux comprenant, notamment 
: une acquisition sismique 3D 
haute densité, le forage de 
100 puits pétroliers, ainsi que 
la reconversion de 46 puits, 
principalement en puits à procédé 
“WAG”.
Il est également prévu la 

réalisation d’études de schémas 
directeurs et d’optimisation des 
installations, l’implémentation de 
solutions “Oilfield digitalization”, 
la mise en œuvre de 2 projets 
pilotes “Enhanced Oil Recovery” 
(EOR) et la réalisation de projets 
environnementaux relatifs à la 
réduction de l’empreinte carbone.
Le montant d’investissement 
global prévu pour la mise en œuvre 
de ce plan de développement et 
d’exploitation est estimé à près 
de 4 milliards de dollars US et 
permettra à terme une récupération 
additionnelle de plus de un (1) 
milliard de barils équivalents 
pétrole d’hydrocarbures, ce qui 
augmentera le taux moyen de 
récupération ultime à 55%, selon 
les explications de Sonatrach.
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ANNABA / Enseignement supérieur
L’université ‘’Badji Mokhtar’’ d’El Bouni ouvre ses portes 

pour assister et orienter les nouveaux bacheliers  

ANNABA / Eclairage public et environnement
3 milliards cts pour EPIC Eclairage

La cité du 5 juillet (Hongrois), va-t-elle enfin sortir de l'obscurité ?

ANNABA / Incendie
Prés de trois hectares de végétaux  ravagés par les flammes 

ANNABA / Réseau routier
La livraison de la route reliant Ras El hamra 

à Djenan El Bey reportée  

L'université  Badji 
Mokhtar, à l'instar de 
tous les établissements 

relevant du secteur de 
l'enseignement supérieur à 
travers tout le territoire national, 
a organisé, depuis hier, des 
journées portes ouvertes au profit 
de ceux qui ont obtenu leur BAC. 
Cette manifestation s'inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des instructions du ministère 
de l'Enseignement  supérieur, 

visant à faciliter l’orientation des 
jeunes bacheliers et à les aider 
dans le choix de la spécialité 
dans le système LMD.  Le but 
est de fournir aux candidats, 
toutes les informations utiles 
concernant la carte de formation 
au niveau national. C'est à la 
lumière de ce type d'informations 
que le futur étudiant pourra 
choisir en toute connaissance de 
cause sa formation’’, a déclaré 
le recteur de l’université. Les 
organisateurs se sont attelés à 
expliquer et les accompagner 

pour faire le bon choix . Très 
intéressés par l'organisation 
de cette manifestation, les 
visiteurs n'ont pas hésité à 
solliciter des explications et des 
éclaircissements sur les  filières   
et l'opportunité de suivre un 
cursus universitaire en master 
et doctorat. Nous avons relevé 
la mobilisation de tous les 
moyens logistiques et humains 
pour garantir l'accès des futurs 
étudiants dans les meilleures 
conditions possible.

Une enveloppe de 3 
milliards cts a été allouée 
par l'APC d’Annaba à 

l'EPIC éclairage afin d'améliorer 
les cités urbaines souffrant du 
problème d'éclairage public 
à l'instar des cités riveraines, 
telle la cité du 5 juillet appelée 
communément "les Hongrois" 
où les habitants souffrent depuis 
longtemps d'un défaut d'éclairage 
à cause du bricolage " Depuis 
plusieurs mois, on n'a pas vu les 
services de l'APC ou de l'EPIC 
Eclairage venir pour changer 
des lampes ou rétablir l'éclairage 

à l'intérieur de la cité où se 
trouvent implantés les espaces 
verts squattés d'ailleurs chaque 
nuit par des intrus au risque de 
voir nos enfants être agressés 
et quand on s'adresse aux élus, 
on nous répondra « Il faut voir 
avec l'EPIC Eclairage». Il y a 
aussi le problème de l'insalubrité 
qui se pose avec acquité, les 
éléments de l'APC quand ils 
viennent ils font un travail de 
façades, expliquent les habitants 
qui nous ont sollicités sur cet 
état de fait. « Nous appelons 
aujourd'hui les responsables des 
services concernés à l’effet de 

venir de constater sur place les 
désagréments ». Depuis plusieurs 
jours des troncs d'arbres et des 

branches sont cumulés sur les 
espaces verts qui sont d'ailleurs 
squattés à la tombée de la nuit par 

des intrus au risque de connaitre 
l'irréparable, expliquent les sages 
personnes qui se rendent à l'aube 
à la mosquée pour effectuer leur 
prière de "Fadjr". Les habitants 
de cette cité  déplorent une telle 
situation de leur environnement 
surtout en cette période estivale 
avec les veillées nocturnes. Pour 
les riverains outre les rondes de 
la police, la lumière c'est aussi la 
sécurité, diront ainsi les habitants 
qui déplorent que leur problème 
n'ait  pas été pris en charge soit 
par le secteur concerné, soit par 
l'EPIC Eclairage.

Plusieurs brigades de la 
Protection civile ont été 
mobilisées, avant-hier, pour 

maîtriser un incendie qui s’est déclaré 
au niveau des hauteurs de la montagne 
de la cité des orangers, enflammant 
prés de trois hectares de foret vierge, 

notamment des oliviers  partis en 
fumée. Au bout de plusieurs heures 
de lutte, l'incendie a pu être maîtrisé, 
puisque des moyens matériels et 
humain ont été déployés pour venir 
à bout de cet incendie ravageur, fort 
heureusement aucun blessé n’a été 
enregistré. Une enquête a été aussitôt 

ouverte par les services de sécurité 

pour déterminer les circonstances 

exactes de ce sinistre. L'origine de 

l'incendie pourrait éventuellement 

être accidentelle,  mais elle demeure 

toutefois indéterminée jusqu’à 

l’heure actuelle.

Selon une source proche, le 
projet de réalisation de la 
route côtière reliant Ras El-

Hamra et la zone Djenan El-Bey 

d’une distance de 8 km,   connait 

un retard  dans le rythme des 

travaux d’achèvement, malgré la 

levée des obstacles qui existaient, 
des visites périodiques du comité 
chargé du suivi de l'avancement 
de cet important projet et des  
recommandations du wali  pour 
réceptionner le projet au cours 
de l'année en cours. Le taux de 
réalisation est à seulement 30 %. 
La raison essentielle du retard, 

selon la DTP,  est liée  à la 
spécificité géologique difficile de 
la zone. A noter qu’un montant 
de 500 milliards de centimes a 
été aloué à ce projet qui est d'une 
grande importance pour soulager 
la pression sur l'ancienne route, 
surtout en période estivale.

Sihem.F/ Imen B

Tayeb Zgaoula

Imen.B

S.Ferdjallah
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ANNABA / Change 
Depuis l’ouverture des frontières, 

le dinar tunisien trop cher 
et indisponible Coronavirus :

 32 nouveaux cas à l’échelle 
nationale et aucun décès

ANNABA / Mendicité 
Les migrants subsahariens de 

plus en plus nombreux abordent 
les passants et les automobilistes

ANNABA / DCP
Produits périmés et absence 
de registre de commerce ; 

les éléments de la DCP à pied 
d’œuvre

Le dinar tunisien poursuit toujours 
sa hausse vers un surcroît assez 
vertigineux sur le marché parallèle 

depuis l’ouverture des frontières. Des 
millions  de dinars tunisiens  sont convertis 
chaque  jour dans les rues, tel que constaté 
à la rue Gambetta,  surtout pour ceux qui 
s’apprêtent à se rendre en Tunisie pour des 
consultations et de interventions médicales. 
Ces derniers échangent des sommes 
conséquentes. Les revendeurs du marché 
parallèle achètent la monnaie à 6000  DA 
pour 100 DT et la revendent à 7000 DA. 

La cause de cette nouvelle hausse de la 
monnaie tunisienne  est expliquée, par les 
différents revendeurs du marché parallèle, 
par la forte demande des clients   pour leurs 
déplacements vers le pays voisin.  Enfin, il 
est à noter que  même si le change au dinar 
tunisien est cher et indisponible,   l’euro 
reste la monnaie courante du change la 
mieux prisée pour de nombreux Algériens, 
s’inclinant légèrement pendant l’été en 
raison d’une offre additionnelle de devises 
; elle retrouve par la suite toute sa vigueur 
avec des hausse assez importantes suite 
aux demandes constantes.

Trente-deux (32) nouveaux 
cas confirmés de coronavirus 
(Covid-19) et neuf  guérisons ont été 

enregistrés, alors qu’aucun décès n’a été 
déploré ces dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué samedi dernier, le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés s’établit ainsi à 
266424, celui des décès demeure inchangé 
(6875 cas), alors que le nombre total des 

patients guéris passe à 178769 cas. 
Par ailleurs, trois (3) patients sont 
actuellement en soins intensifs, précise 
la même source, relevant que 39 wilayas 
n’ont recensé aucun nouveau cas.
Le ministère de la Santé rappelle, par la 
même occasion, la nécessité de maintenir 
la vigilance, en respectant les règles 
d’hygiène, la distanciation physique et le 
port du masque.

De nombreux passants et 
automobilistes d’Annaba, ont 
certainement été confrontés aux 

assauts incessants et insistants de petits 
enfants subsahariens brandissant une petite 
assiette creuse en plastique et demandant 
l’aumône. Un moment fort désagréable 
qui provoque une gêne généralisée, car 
ces enfants, souvent en très bas âge, sont 
utilisés comme des «appâts» humains par 
des parents affalés sur un carton devant 
lesquels ils ont également placé des 
assiettes. Ce phénomène prend une telle 
ampleur que de nombreux citadins disent 
clairement leur ras-le-bol, même si cela ne 
leur fait pas plaisir de le dire, il n’y a pas 

une rue, pas une de ses sorties, qui ne soit 
pas envahie par des familles entières de 
migrants subsahariens. En ce moment, ils 
font le lavage de pare-brise au niveau des 
feux tricolores pour une pièce de 10DA. 
Une situation des plus désagréables, car les 
passants, à pied et en voiture, sont forcés de 
subir la sollicitation affolante de pauvres 
enfants en guenilles qui, forcément, 
suscitent un très fort sentiment de pitié. 
La proportion prise par la mendicité des 
subsahariens atteint un seuil intolérable. 
Les autorités ont tout intérêt à y regarder 
de plus près, histoire de réduire le nombre 
faramineux de migrants qui versent dans 
la mendicité sauvage à Annaba afin de les 
prendre en charge.

les  éléments de la direction de  
commerce  sont bien déterminés à 
appliquer leur politique  relative à la 

qualité des produits et la répression des 
fraudes, ainsi que de  lutter contre les 
pratiques commerciales illicites , car les 
cas d’infraction à la législation en vigueur 
en matière d’activités commerciales ont 
connu une nette hausse ces derniers jours. 
En effet, les services de la direction du 
commerce,  selon notre source,   étaient à 
pied d’œuvre avec plus de 200  interventions 
effectuées la semaine dernière à la Plaine 
Ouest. A vrai dire, les consommateurs 
ont un rôle important à jouer en matière 
de contrôle et de répression de la fraude, 
en évitant simplement de s’adresser à des 
commerçants incapables de  vérifier  la 
qualité des denrées qu’ils proposent à la 
vente. Des mesures ont été prises par les 
services de la DCP en vue d’intensifier 
leurs actions de proximité pour lutter plus 

efficacement contre la spéculation sous 
toutes ses formes et pour réprimer les 
pratiques commerciales illégales.
Ces opérations d’envergure qui se 
multiplient dans la wilaya de Annaba 
n’auront pu avoir lieu si ce n’était la 
mobilisation de l’ensemble du personnel 
de la direction qui ne ménage  aucun 
effort pour protéger la  santé de l’emprise 
impitoyable de ces commerçants sans âme 
ni conscience, qui n’hésitent pas à utiliser 
tous les subterfuges pour s’enrichir au 
détriment de la vie même des citoyens. 
Les responsables de la direction du 
commerce d’Annaba  n’ont  qu’un but  
celui d’assurer l’exécution de la politique 
nationale relative à la qualité des produits, 
la répression des fraudes et la lutte contre 
les pratiques commerciales illicites. Des 
plaignants  sollicitent l’intervention des 
contrôleurs au niveau  des  fastfood, car 
une grande anarchie règne et plusieurs cas 
d’intoxication ont été enregistrés depuis le 
début de la saison estivale.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / PROCESSUS DE NUMÉRISATION

Renforcement prochain du processus de numérisation 
par 10 fois plus de débit Internet pour les universités

La prochaine année 
universitaire sera marquée 
par le renforcement du 

processus de numérisation à 
travers la multiplication par 
10 du débit Internet dans les 
établissements de l’enseignement 
supérieur et de recherche à 
compter de janvier 2023, a affirmé 
samedi dernier, depuis Annaba 
le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique Abdelbaki Benziane.
“La numérisation constitue un 
choix stratégique et l’université 
est en voie de gagner ce pari 
en vue d’en faire un outil pour 
la gestion, l’évaluation et la 
concrétisation de la performance 
à l’université”, a souligné le 
ministre qui a présidé les travaux 
de la Conférence nationale des 
universités dans un hôtel de la 
ville d’Annaba, en présence des 
présidents et représentants des 
Conférences régionales, des 
cadres centraux du ministère 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique 
et des œuvres universitaires, 
des partenaires sociaux et de 
représentants des associations 
estudiantines.

Le renforcement de la 
gouvernance, a précisé 
M. Benziane, “nécessite 
l’élargissement de la numérisation 
à différents domaines d’activités 
pédagogiques et d’organisation 
de l’université”, rappelant le 
système d’information intégré 
“Progrès” et les plateformes 
numériques mises en place 
pour renforcer la gouvernance 
dans la gestion pédagogique, 
de la recherche, de la ressource 
humaine et de la vie des 
étudiants, ainsi que dans les 
œuvres universitaires.
Les travaux de la Conférence 
nationale des universités, suivis 
en visioconférence par les cadres 
des conférences régionales dans 
l’Ouest et le Sud du pays, ont 
été axés sur l’évaluation de 
l’année universitaire 2021-2022 
et la préparation de la prochaine 
année universitaire 2022-
2023, s’agissant des aspects 
pédagogiques, de recherche, 
de gestion, d’organisation et de 
gouvernance.
Il sera procédé, en ce sens, 
lors de la prochaine année 
universitaire, au renforcement 
de la formation dans le domaine 

de l’agriculture saharienne (du 
sud) avec l’ouverture de deux 
Ecoles nationales à El Oued et 
Adrar et une Ecole supérieure 
de formation de professeurs 
d’enseignement des sourds-
muets avec l’intégration 
et la création d’Ecoles 
supérieures pour renforcer les 
sciences technologiques, les 
mathématiques et l’intelligence 
artificielle, a indiqué le ministre 
dans un exposé qu’il a présenté 
aux présents.
Il s’agit également, a-t-il dit, 
de l’ouverture d’un nouveau 
domaine en sciences de la santé 
à la faculté de pharmacie, et le 
renforcement de la structure 
institutionnelle universitaire par 
des établissements universitaires 
s’intéressant au développement 
de la formation dans des domaines 
prioritaires et ce, dans le cadre 
de la révision de la cartographie 
universitaire et l’adaptation aux 
exigences sociales, économiques 
et environnementales.
Il est attendu également, à 
l’ouverture de la prochaine 
année universitaire, l’exécution 
de l’orientation visant à opérer 
une transition de la gestion 

administrative à une gestion 
par les objectifs basés sur 
les résultats, l’intensification 
de la communication avec 
les partenaires sociaux, 
l’accompagnement et 
l’encouragement de la famille 
universitaire pour améliorer son 
classement à l’échelle nationale 
et internationale.
Cela (se fera), a souligné le 
ministre dans son exposé, à 
travers l’encouragement des 
programmes de recherche et 
d’ouverture sur les universités 
internationales, en plus de 
l’encouragement des projets 
pilotes et l’accompagnement des 
porteurs d’idées innovantes via 
la Maison de l’entrepreneuriat, 
les incubateurs universitaires et 

l’encouragement de l’ouverture 
sur l’environnement économique 
et environnemental.
Les travaux de la conférence ont 
été marqués par la présentation 
d’un exposé d’évaluation sur 
le dynamisme qu’a connue 
l’université durant la saison 
universitaire 2021-2022 dans 
les domaines pédagogique et 
de recherche, l’organisation 
institutionnelle que connait le 
secteur, la gestion, l’organisation, 
la gouvernance dans l’université 
et les nouveaux textes 
organisationnels en cours 
d’élaboration pour améliorer 
et développer la qualité et 
concrétiser l’efficience à 
différents niveaux.

Le musée régional du 
Moudjahid “colonel Ali 
Kafi” de Skikda a récupéré 

des pièces d’équipements 
de communications et de 
télécommunications, utilisés 
pendant la guerre de libération 
nationale, a-t-on appris mardi 
dernier auprès de la directrice du 
musée.
Ces équipements ont été remis 
par la Direction de la Poste et 
télécommunications de la wilaya 
de Skikda au musée comme don 
à l’occasion de la célébration du 
soixantenaire de l’indépendance 
et du recouvrement de la 

souveraineté nationale (1962-
2022), a précisé Samia Berber à 
l’APS.
Ces équipements sont des pièces 
d’appareils de communications 
et de télécommunications et 

une ancienne machine à écrire 
utilisée pendant l’époque de la 
colonisation française en Algérie, 
a ajouté la même responsable.
Selon la même responsable, il 
sera procédé à l’occasion de la 

récupération de ces équipements, 
à l’aménagement d’un pavillon 
consacré aux communications 
et télécommunications pendant 
la guerre de libération nationale, 
au niveau du musée régional du 
Moudjahid, ce qui représente, 
dit-elle, un plus “très important” 
pour l’infrastructure.
La même responsable a 
également affirmé que la 
Direction de ce musée, situé à la 
cité Hocine Louzat en face de la 
gare routière de la ville de Skikda, 
œuvre à récupérer le maximum 
de documents et d’archives 
remontant à l’époque coloniale, 

faisant état dans ce contexte de la 
collecte, depuis 2016, d’environ 
200 documents originaux et de 
copies d’archives locales.
Cela, en plus de copies de 
documents d’archives françaises, 
à savoir des journaux en langue 
française, des rapports de l’armée 
coloniale et d’autres de la police 
judiciaire française datant de 
l’époque coloniale, des PV 
d’arrestation et des mandats de 
recherche ciblant des militants 
algériens, en plus d’attestations 
d’incarcération et de détention et 
des rapports sur la résistance de 
Si Zaghdoud.

SKIKDA
Récupération des équipements de communications et 

télécommunications de la période coloniale

La troisième édition de la 
manifestation musicale 
“les nuits andalouses de 

Miliana” (Layali Miliana El 
Andaloussia) aura lieu du 21 au 
23 juillet en cours dans la ville 
de Miliana à Ain Defla, a-t-on 
appris, dimanche passé, auprès 
des organisateurs.
La manifestation placée sous le 
thème “les mélodies de la liberté” 
est organisée par l’association 

“Ez Ziria El Andaloussia de 
Miliana”, sous la supervision 
de la wilaya d’Ain Defla et en 
coordination avec la direction 
de la culture et des Arts et l’APC 
de Miliana, selon le président 
de l’association organisatrice, 
Youcef Azaizia.
Initiée à l’occasion du 
soixantenaire de l’Indépendance, 
l’édition musicale se déroulera 
durant les nuits du 21, 22 et 

23 juillet, au lycée “Mohamed 
Abdou”, a-t-on ajouté de même 
source.
Au programme des soirées 
musicales, ajoute M. Azaizia, 
il y aura pour l’ouverture, une 
conférence sur l’histoire de 
la musique à Miliana et une 
exposition sur le palmarès 
de l’association “Ez Ziria El 
Andaloussia de Miliana”, crée 
en 1997 et qui se charge de 

valoriser et de promouvoir le 
patrimoine musical ancestral, et 
assure également la formation 
des jeunes.
Pour la soirée de vendredi, le 
public aura droit à un spectacle 
de Zorna qui sera donné 
par la troupe de “Othmane 
Bouiderdourene”, suivi d’un 
récital andalou animé par 
l’association “Ez Ziria El 
Andaloussia de Miliana” et 

un concert musical Hawzi et 
Andalou du chanteur Samir 
Toumi.
La dernière nuit de la 
manifestation sera marquée 
par un spectacle de Zorna de 
la troupe “Benyoucef Rais”, un 
concert musical andalou de la 
chanteuse Sabah Andaloussia, 
suivi d’un récital musical chaâbi 
qui sera animé par Azaizia 
Youcef.

AIN DEFLA / MUSIQUE
“Les nuits andalouses de Miliana” du 21 au 23 juillet 2022



En Pologne, des juges vont à la rencontre des citoyens 
pour défendre l’indépendance de la justice

Sri Lanka 
Le président déchu laisse derrière lui un pays en pleine faillite

La Macédoine du Nord fait un pas de plus vers le processus 
d’adhésion à l’Union européenne

Des magistrats polonais 
se sont lancés dans un 
« tour de la Constitution 

». Objectif : promouvoir le droit 
et la démocratie dans un pays où 
le pouvoir a fait main basse sur 
les institutions judiciaires, selon 
le monde fr.
En ce dimanche matin de juillet, 
le soleil se fait timide sur la 
place centrale d’Olesno. Cette 
petite ville de 10 000 habitants, 
dans le sud de la Pologne, sort 
lentement de sa torpeur en ce jour 
d’escale du Tour de Konstytucja 
(« tour de la Constitution »). 
Robert Hojda, qui sillonne 
la Pologne au volant de son 
minibus flambant neuf depuis 
juin, déplie sièges et drapeaux 

pendant que son bras droit, 
Danuta Przywara, ancienne 
du mouvement Solidarité, 
tamponne des constitutions 
disposées sur une table.

Des badauds commencent à 
pointer le bout de leur nez, peut-
être attirés par cette fébrilité 
inhabituelle à 270 kilomètres de 
la capitale. Lancé en juin 2021 par 

Robert Hojda, un entrepreneur 
impliqué dans la société civile, 
le Tour de Konstytucja, un clin 
d’œil au Tour de France, vise 
à promouvoir la Constitution 
polonaise et les droits des 
citoyens. Aux quatre coins de la 
Pologne, en collaboration avec 
des organisateurs dans chaque 
localité, les résidents sont invités 
à débattre avec des magistrats, 
des écrivains ou des défenseurs 
des droits humains. Dans un 
pays gouverné depuis 2015 par 
les nationaux-conservateurs du 
PiS, où l’Etat de droit n’a cessé 
d’être mis à mal, ces rendez-
vous attirent les citoyens avertis, 
et d’autres parfois moins.
Une trentaine de personnes sont 

déjà rassemblées en demi-cercle 
autour de la colonne mariale 
dominant le rynek (« marché 
») d’Olesno quand Kacper 
Piwowar, co-organisateur de 19 
ans, déclare l’étape ouverte. Le 
public écoute religieusement les 
préambules de la Constitution 
polonaise et de la Charte des 
droits fondamentaux de l’Union 
européenne (UE), diffusés par 
des baffles. Raie sur le côté, 
lunettes de soleil opaques et 
micro en main, Robert Hojda 
commente : « Contrairement 
à ce que certains veulent nous 
faire croire, l’UE n’est pas notre 
ennemie. Elle n’essaie pas de 
s’approprier quoi que ce soit. »

Le successeur de 
Gotabaya Rajapaksa, qui 
sera élu cette semaine, 

devra apporter des solutions 
immédiates à une population 
qui manque de tout, selon le 
monde fr.
Telle une lueur d’espoir à 
l’horizon, des feux d’artifice 
ont brièvement illuminé le ciel 
sri- lankais dans les heures 
qui ont suivi la démission du 
président Gotabaya Rajapaksa, 
jeudi 14 juillet, cinq jours après 
qu’il avait été forcé de fuir 
sa résidence par une foule de 
manifestants en colère. Mais 
l’euphorie a été de courte de 
durée, aussitôt chassée par la 

réalité d’une crise économique 
qui s’est immiscée dans tous les 
aspects de la vie quotidienne. 
A quelques minutes à peine du 
campement des protestataires, 
un étrange silence est retombé 
dans les rues de Colombo. 
Ces dernières semaines, la 
circulation automobile est 
presque à l’arrêt et seul le 
croassement des corbeaux se 
fait entendre, telle la mélodie 
d’un pays au ralenti, entravé 
dans sa marche par des pénuries 
incessantes. Même les feux de 
signalisation ne passent plus 
systématiquement au rouge, 
affectés par les coupures 
d’électricité quotidiennes.

Sur le bas-côté de la route s’étire 
une longue file de véhicules, 
stationnés les uns derrière les 
autres, sur plusieurs kilomètres. 
La mécanique est bien huilée. 
Trois files courent en parallèle 
: une pour les voitures, une 
pour les tuk-tuks – les taxis-
tricycles – et une dernière pour 
les deux-roues. Au bout, une 
station-service fermée, faute 
d’approvisionnement. « C’est 
mon cinquième jour à attendre 
et je ne suis pas sûr que la 
station sera approvisionnée en 
carburant aujourd’hui », détaille 
Fahad Kawas, commercial dans 
une filiale de John Keells, le plus 
gros conglomérat sri-lankais.

Départs en masse
Ce père de famille de 32 ans a 
dormi là quatre nuits d’affilée. 
« Je suis rentré chez moi une 
fois pour prendre une douche 
et changer de vêtements », 
explique cet homme qui doit 
absolument se procurer 6 litres 
de carburant pour se rendre à 
l’aéroport. Ensuite, il pourra 
enfin réserver son billet d’avion 
pour le Qatar, où une nouvelle 
vie l’attend. En raison de 
l’inflation galopante (54,6 % 
au mois de juin), son salaire 
de 100 000 roupies, soit 275 
euros environ, ne suffit plus à 
nourrir sa famille. « On ne peut 
même plus acheter de pain. Je 

me contente généralement de 
déjeuner et, parfois, il m’arrive 
de dîner », déplore Fahad 
Kawas. Selon les Nations unies, 
80 % de la population saute 
désormais des repas.
« “Gota” est parti, mais le 
prochain président fera-t-il 
mieux ? Je n’en sais rien », 
s’inquiète encore M. Kawas, 
qui va doubler son salaire grâce 
à ce nouvel emploi de livreur au 
Qatar. « L’idée de laisser mes 
enfants, qui n’ont que 4 et 2 ans, 
derrière moi, me déchire, j’en ai 
pleuré, mais pour eux, je dois 
partir », se désole-t-il. Il n’a pas 
réussi à obtenir un passeport 
pour son épouse et leurs enfants.

Le Parlement du pays 
a approuvé samedi un 
accord, négocié par la 

France, pour mettre un terme à 
son différend avec la Bulgarie 
voisine. Ce conflit bloquait 
jusque-là l’ouverture des 
négociations alors que Skopje 
est candidat à l’UE depuis 
2005, selon le monde fr.
C’était un de ces conflits 
historiques et identitaires 
dont les Balkans ont le 
secret. Samedi 16 juillet, le 
Parlement de Macédoine du 
Nord a approuvé un accord, 
longuement négocié par la 
France, pour mettre un terme à 
son différend avec la Bulgarie 
voisine, qui empêchait depuis 
des années l’ouverture des 

négociations préalables 
à l’adhésion à l’Union 
européenne de ce petit pays 
de 1,8 million d’habitants. 
Les deux pays se divisent 
notamment sur l’identité de 
leurs personnages historiques 
communs ou la nature des 
différences entre leurs deux 
langues.
Après trois jours de débats 
dans une atmosphère rendue 
électrique par les vives 
protestations des oppositions 
de droite et de gauche 
radicale et par la présence 
de manifestants nationalistes 
réunis devant le siège du 
Parlement à Skopje, la 
capitale, 68 députés sur 120 ont 
adopté différentes résolutions 

valant reconnaissance de 
la « proposition française » 
négociée depuis quelques 
mois par Emmanuel Macron, 
lorsque la France occupait 
la présidence tournante du 
Conseil européen. « Merci 
aux députés qui ont voté pour 
l’avenir européen du pays », 
a salué Dimitar Kovachevski, 
le premier ministre (social-
démocrate) macédonien, qui 
soutenait cet accord.
Ursula von der Leyen à Skopje
L’ensemble des dirigeants de 
l’UE ont aussi immédiatement 
salué ce vote. La présidente de 
la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, s’était 
déplacée à Skopje, jeudi 14 
juillet, pour appeler les députés 

à adopter la proposition. 
En cas de vote favorable, 
elle leur avait promis de 
réunir « dès les prochains 
jours » une conférence 
intergouvernementale 
européenne marquant 
l’ouverture des négociations 

d’adhésion avec Skopje, mais 
aussi avec l’Albanie voisine 
; deux pays candidats dont le 
destin est lié par Bruxelles. Une 
fois ouvertes, les négociations 
devraient encore durer des 
années avant d’aboutir à une 
adhésion.
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Les Etats-Unis réclament l’extradition du « narco des narcos », 
arrêté au Mexique

ROYAUME-UNI : 

Le débat s’anime entre les candidats à Downing Street 
avant une semaine décisive

Le baron de la 
drogue Rafael Caro 
Quintero, fondateur 

du cartel de Sinaloa, a été 
appréhendé par la police, 
vendredi, dans le nord-
ouest du pays, selon le 
monde fr.
Sa tête était mise à prix 
vingt millions de dollars 
par Washington, un record. 
Rafael Caro Quintero a 
été arrêté, vendredi 15 
juillet, dans le nord-ouest 
du Mexique. Les autorités 
américaines réclament son 
extradition immédiate. Le 
baron de la drogue de 69 

ans, surnommé le « narco 
des narcos », a fondé 
le premier grand cartel 
mexicain à la fin des années 

1970, devenu depuis celui 
de Sinaloa, un des plus 
importants au monde. Sa 
longue carrière mafieuse 

se confond avec l’essor 
du narcotrafic au Mexique 
et les tensions sécuritaires 
qu’il a provoquées avec le 
puissant voisin américain.
Sur les images de son 
arrestation, M. Caro 
Quintero est entouré de 
trois membres des forces 
spéciales de la marine 
mexicaine qui a mené 
l’opération. Le détenu a le 
souffle court, émergeant 
d’un bosquet, près du 
village escarpé de San 
Simon, au fin fond de l’Etat 
de Sinaloa (nord-ouest), fief 
du cartel du même nom. Sa 

chemise bleue est trempée 
de sueur. Il ne porte pas de 
menottes. Mais un soldat 
cagoulé le surveille, arme 
au poing. Un autre lui tend 
une bouteille d’eau. La 
vidéo tourne en boucle, 
depuis vendredi, sur les 
chaînes de télévision et les 
réseaux sociaux. Depuis 
lors, le détenu est reclus 
dans la prison de haute 
sécurité d’El Altiplano, 
près de Mexico (centre), 
dans l’attente de la décision 
d’un juge sur sa possible 
extradition vers les Etats-
Unis.

La secrétaire d’Etat 
au commerce 
international, Penny 

Mordaunt, l’ex-ministre 
des finances Rishi Sunak, la 
cheffe de la diplomatie, Liz 
Truss, l’ex-secrétaire d’Etat 
à l’égalité Kemi Badenoch 
et le député Tom Tugendhat 
se sont retrouvés pour un 
deuxième débat télévisé 
d’une heure sur la chaîne 
ITV, selon le monde fr.
Les candidats pour 
succéder au premier 
ministre britannique, Boris 
Johnson, se sont retrouvés 
dimanche 17 juillet au soir 
pour un deuxième débat 
télévisé plus animé que 
le précédent, tandis qu’ils 
entament une semaine 
décisive dans la course à 
Downing Street.
Ils sont encore cinq dans la 
course au pouvoir lancée 
aprèsl’annonce le 7 juillet 
de la démission de Boris 
Johnson, emporté par 
une avalanche de départs 
déclenchée par un trop-
plein de scandales et de 
mensonges.
La secrétaire d’Etat au 
commerce international, 
Penny Mordaunt, l’ex-
ministre des finances 
Rishi Sunak, la cheffe de 
la diplomatie, Liz Truss, 
l’ex-secrétaire d’Etat à 
l’égalité Kemi Badenoch et 
le député Tom Tugendhat 
étaient autour de la table. 
Ils commencent une 
semaine décisive dans la 

course à Downing Street : 
après plusieurs votes des 
députés tories, on connaîtra 
mercredi soir le nom des 
deux finalistes, qui seront 
départagés pendant l’été 
par les membres du Parti 
conservateur. Le nom du 
futur premier ministre sera 
connu le 5 septembre. Le 
face-à-face s’est avéré 
bien plus animé que le 
précédent débat télévisé, 
vendredi, lors duquel les 
cinq prétendants au pouvoir 
s’étaient refusé aux clashs 
et attaques personnelles.
Liz Truss offensive
Cette fois, la cheffe de la 
diplomatie, Liz Truss, a 
donné le ton en attaquant 
frontalement dès ses 
premières interventions 
son ancien collègue au 
gouvernement Rishi Sunak, 
l’accusant d’avoir mené le 
pays à la « récession » en 
augmentant les taxes quand 
il était chargé des finances. 
L’ex-ministre de la défense 
Penny Mordaunt a aussi 
attaqué l’ancien chancelier 
sur le sujet, elle qui a 
suggéré d’emprunter pour 
faire face à la crise du coût 
de la vie qui étrangle les 
ménages britanniques, avec 
une inflation record à 9,1 % 
en mai.
 « C’est du socialisme 
», a riposté Rishi Sunak. 
« Même [l’ancien chef 
de l’opposition] Jeremy 
Corbyn ne serait pas allé 
si loin ! » Mme Truss et 

M. Sunak sont à couteaux 
tirés depuis le début de la 
campagne. La candidate de 
46 ans est la coqueluche 
du camp Johnson, qui 
est convaincu que M. 
Sunak attendait son heure 
depuis des mois avant de 
démissionner le 4 juillet, 
précipitant la chute du 
premier ministre. Ce que 
les partisans de Rishi Sunak 
démentent. En passant 
à l’offensive, Liz Truss 
a tenté de combler son 
retard au moment où les 
bookmakers la relèguent à 
la troisième place, derrière 
Penny Mordaunt et Rishi 
Sunak, au coude à coude.
Samedi, un sondage réalisé 
par le site Conservative 
Home auprès de son 
lectorat conservateur 
positionnait même en tête 
l’ancienne secrétaire d’Etat 
Kemi Badenoch, qui plaît à 
certains tories pour son côté 
« anti-woke » et ses propos 
moins langue de bois que la 
plupart de ses rivaux.

Le réchauffement 
climatique presque 

absent du débat
Après des mois de scandales 
et de mensonges sous Boris 
Johnson, les questions 
d’intégrité ont encore une 
fois été largement abordées. 
Aucun candidat ne s’est dit 
disposé à nommer le bientôt 
ex-premier ministre dans 
son gouvernement. Lors du 
précédent débat vendredi, 
seul Tom Tugendhat avait 

répondu fermement « 
non »quand on lui avait 
demandé si le premier 
ministre démissionnaire 
était honnête. Kemi 
Badenoch s’était contentée 
d’un « parfois » et les trois 
autres avaient bafouillé des 
réponses vagues.
A la fin du face-à-face, 
les candidats ont dû se 
positionner sur les questions 
environnementales. Mais 
le sujet, relégué au second 
plan des débats depuis le 
début de la campagne, a 
de nouveau été éclipsé en 
quelques minutes.
Si tous les candidats 
à l’exception de Kemi 
Badenoch affirment qu’ils 
maintiendront l’objectif 
national de neutralité 
carbone à l’horizon 2050, 
ils n’en font pas une 
priorité. Alors que des 
températures dépassant 
40 °C sont attendues en 

Angleterre en début de 
semaine, le président et 
ministre de la COP26, Alok 
Sharma, a appelé dimanche 
les candidats à « prendre 
très au sérieux » les enjeux 
climatiques, n’excluant pas 
de quitter son poste si tel 
n’était pas le cas.
Afin de sélectionner le 
nouveau premier ministre, 
les députés conservateurs 
vont de nouveau voter 
lundi, mardi et mercredi, 
pour éliminer un par un 
les candidats, tandis qu’un 
troisième débat aura lieu 
mercredi sur Sky News. 
Une fois le casting du face-
à-face final déterminé, 
le choix reviendra 
aux membres du Parti 
conservateur, qui voteront 
par correspondance 
pendant l’été. Le résultat 
du scrutin est attendu pour 
le 5 septembre.

Mardi 19 Juillet 2022

10 International SeybouSe Times



Mardi 19 Juillet 2022

12 Sport National

Retenu pour le CHAN 2023, le Stade 
du 5-Juillet 1962 est fermé pour 
plusieurs opérations de rénovation 

dans l’optique de la phase finale prévue en 
Algérie au mois de janvier 2023.
Le plus grand stade d’Algérie ferme ses 
portes pour une nouvelle opération de 
rénovation. Emblème mythique du football 
algérien depuis son ouverture en 1972, le 
Stade du 5-Juillet fermera ses portes pour 
les six prochains mois afin d’effectuer 
plusieurs opérations de rénovation dans 
l’optique du CHAN 2023 prévu en Algérie 
du 8 au 31 janvier 2023. Pour cette 7ème 
édition, le 5-Juillet fera office de site hôte 
majeur de la compétition qui se disputera 
par ailleurs dans les villes d’Oran, 

Constantine et Annaba.
Annoncée cet après-midi par l’Office du 
Complexe Olympique, les rénovations 
seront effectuées sous l’égide du Ministère 
de l’Habitat et du Tourisme en charge de la 
maitrise d’ouvrage pour la construction et 
rénovation des stades existants en Algérie. 
Par conséquence de cette annonce, le 
CRB a annoncé dans la foulée que la 
domiciliation des matchs de championnat, 
Coupe d’Algérie, et Ligue des Champions 
ne pourra se faire dans l’enceinte algéroise 
du fait de cette décision des autorités de 
tutelle. Cette décision pourrait laisser place 
à une éventuelle domiciliation des équipes 
engagées en compétition continentale au 
Stade Mustapha Tchaker de Blida.

La sélection algérienne des moins 
de 20 ans de football de a rallié ce 
lundi la ville saoudienne d’Abha 

pour prendre part à la Coupe arabe des 
nations de la catégorie prévue du 20 juillet 
au 6 août prochain.
La délégation algérienne composée 
notamment de 23 joueurs dont 9 évoluant 
à l’étranger, est arrivée ce lundi matin a 
l’aéroport de la ville d’Abha après une 
escale de sept heures à Dubaï. Elle est 
présidée par Hakim Medane, membre du 
bureau fédéral de la Fédération algérienne 
de football.
 La sélection algérienne des moins de 20 
ans de football entamera la compétition 
contre le Liban le 21 juillet à 15h00 (heures 
algériennes) au stade Emir Sultan (Arabie 
saoudite) comptant pour la première 
journée du groupe C.
Exemptés de la deuxième journée du 
groupe C, les Algériens boucleront la 
phase de poules contre la Libye le 27 
juillet à 15h00.
Dix huit (18) pays  prendront part à cette 
compétition prévue du 20 juillet au 6 
août 2022 dans la ville d’Abha en Arabie 
saoudite.Les 18 pays ont été scindés en six 
groupes de trois équipes.
Les premiers des groupes A, B, C , D, E, F 

ainsi que les deux meilleurs deuxièmes se 
qualifient pour les quarts de finales prévus  
le 31 juillet. Les demi-finales auront lieu 
le 3 août tandis que la finale se jouera le 6 
août prochain à 19h00.
Liste des 23 joueurs :
Gardiens de buts : Oussama Mellala (MC 
Alger), Chamseddine Radaoui (ES Sétif), 
Mohamed Achraf Kadouri (JS Saoura)
Joueurs de champ :  Rafik Messali 
(Toulouse/ France), Rayane Dehilis (O. 
Marseille/ France), Abdelkrim Naâmani 
(USM Alger), Abdeladjalil Ould Amar 
(JS Kabylie), Jores Raho (O. Marseille/ 
France), Yassine Benahmed (Royal
Antwerp FC /Belgique), Rayane Gacem 
(NA Husseïn-Dey), Aymene Fellahi 
(ES Sétif), Islam Benyazli (JS Saoura), 
Mohamed Rafik Omar (Académie/ FAF), 
Amine Benkadour (RC Relizane), Kamel 
Cherchour (MC Alger), Réda Aissaoui
(Parme AC/ Italie), Mehdi Touenti (FC 
Cartagena/ Espagne), Stan Berkani  
(Clermont Foot/ France), Amar Oussama 
(FC Valence/ Espagne), Massil Adjaoudi 
(Lazio de Rome/ Italie), Belhadj Chekkal 
(CS Constantine), Salem Messaoud (ES 
Sétif), Abdessamad Bounaceur (USM 
Alger).

Le président de la 
Fédération algérienne de 
football (FAF) Djahid 

Zefizef a déclaré dimanche que 
le président de la Confédération 
africaine (CAF), le Dr Patrice 
Motsepe, en visite de travail 
à Alger, était «satisfait» de 
l’avancement des préparatifs en 
vue du Championnat d’Afrique 
des nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023) prévue en Algérie (13 
janvier - 4 février).
«La visite de Patrice Motsepe 
concernait deux axes : l’évaluation 
de l’état d’avancement des 
préparatifs du CHAN 2022, il 
a marqué sa satisfaction sur le 
plan organisationnel. Il a eu 
l’engagement de la FAF et des 
pouvoirs publics pour que toutes 
les dispositions nécessaires soient 
prises pour réussir l’organisation 
de ce tournoi», a indiqué Zefizef 
aux médias, au centre technique 
national (CTN) de Sidi Moussa.

Le président de la FAF s’exprimait 
au terme de la dernière étape de 
la visite du patron de la CAF à 
Alger. Auparavant, Motsepe s’est 
rendu aux stades de Baraki et de 
Douera.
«Nous avons évalué le partenariat 
qui doit exister entre la FAF et la 
CAF, sur ce sujet il y a eu un débat 
direct et responsable. La partie 
algérienne a clairement exprimé 
toutes ses préoccupations par 
rapport à la situation qui prévaut 
entre les deux institutions, 
notamment sur le plan de 
l’arbitrage. Le Dr Motsepe a 
pris note, il nous a promis de 
prendre toutes non doléances en 
considération. Il s’est engagé à 
réformer l’arbitrage en Afrique», 
a-t-il ajouté.
De son côté, le président de 
l’instance continentale, s’est dit 
content de visiter l’Algérie pour la 
première fois depuis son élection 
en mars 2021, en remplacement 

du Malgache Ahmad Ahmad.
«Je suis heureux d’être ici 
en Algérie. J’ai visité les 
infrastructures de la capitale, qui 
m’ont beaucoup plu. Je reviendra 
au mois de septembre prochain 
pour assister au tirage au sort 
du CHAN. Je serai présent pour 
l’ouverture du tournoi, mais aussi 
pour les demi-finales et la finale», 
a-t-il souligné.
Pour rappel, le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a reçu dimanche au 
siège de la Présidence de la 
République, le président de la 
CAF Patrice Motsepe.
Ont assisté à l’audience, le 
Conseiller du président de la 
République chargé des relations 
extérieures, M. Adelhafidh 
Allahoum, le ministre de la 
Jeunesse et des Sports, M. 
Abderrezak Sebgag, et le 
président de la FAF M. Djahid 
Zefizef.

Zefizef :
« Le président de la CAF satisfait de l’avancement 

des préparatifs du CHAN 2022 »

Stades :
Le 5-Juillet fermé jusqu’en 

janvier prochain

Coupe arabe des U20 :
La sélection algérienne à pied 

d’oeuvre à Abha



Sport International 13

Un nouveau club surprenant prend la pole position 
pour Cristiano Ronaldo

Paulo Dybala a enfin trouvé 
son futur club

Le Bayern Munich est en 
pleine galère après le départ 

de Robert Lewandowski

La presse italienne n’a plus de doutes 
: Paulo Dybala va s’engager avec 
la Roma, où un contrat de trois ans 

l’attend.
C’est le feuilleton qui passionne l’Italie 
depuis un moment déjà. Depuis la fin 
du mois de juin, Paulo Dybala est libre 
comme l’air. Et contrairement à ce qu’on 
pouvait penser il y a encore quelques 
mois, l’Argentin a eu du mal à se trouver 
un nouveau club et ses agents n’ont pas 
croulé sous les offres. Il y a eu l’option 
Inter notamment, mais finalement, les 
Milanais ont décliné la possibilité de 
l’enrôler, se tournant plutôt vers Romelu 
Lukaku.
La porte fermée, Paulo Dybala a 
ensuite reçu quelques coups de fil, en 
Italie principalement. Et voilà qu’il est 
maintenant proche de s’engager avec son 
prochain club. Cette formation, c’est l’AS 
Roma. Depuis des semaines déjà, c’est 
la Louve qui tient la corde pour s’offrir 

l’international argentin. A tel point que, 
selon les médias italiens, c’est bien avec 
l’écurie de la capitale que le joueur va 
s’engager.

Tout est bouclé
Pour Sky Italia, il n’y a plus de doutes. 
Dybala à la Roma, c’est fait. Alors que des 
négociations avancées étaient annoncées 
hier soir par les publications transalpines, 
ce matin, on estime que c’est bouclé de 
l’autre côté des Alpes.
Il s’agit d’un contrat de 3 ans, avec un 
salaire de six millions d’euros à l’année. 
Le principal concerné a dit oui à la Roma 
pendant la nuit, et l’officialisation devrait 
bientôt tomber. Après Palerme et la 
Juventus, La Joya va donc découvrir son 
troisième club en Serie A, et sera entraîné 
par José Mourinho, qui a d’ailleurs joué 
un rôle majeur dans ce dossier puisqu’il 
a appelé la star argentine à plusieurs 
reprises pour la convaincre. Plus qu’à 
attendre l’annonce du club !

Annoncé depuis plusieurs semaines 
sur le départ, Robert Lewandowski 
(33 ans) a officiellement quitté le 

Bayern Munich pour rejoindre la Catalogne 
et le FC Barcelone. Une perte importante 
pour la formation munichoise, désormais 
plongée dans un véritable casse-tête.
From «comment conserver Robert 
Lewandowski» to «comment remplacer 
Robert Lewandowski» ? Telle est la 
question que se pose actuellement les 
dirigeants munichois. Parti du côté du 
FC Barcelone après de longues semaines 
de négociations, le buteur international 
polonais (132 sélections, 76 buts) laisse, 
en effet, le secteur offensif bavarois 
dépeuplé de sa principale arme offensive. 
Orphelin de son atout numéro un sur le 
front de l’attaque, les hautes sphères du 
Rekordmeister réfléchissent désormais à 
son potentiel successeur.
«Le marché des attaquants est limité. Et la 
présence de joueurs disponibles est encore 
plus difficile. Je ne pense pas que ce soit 
plus facile pour l’adversaire si on n’a pas 
Lewi. Avant, vous pouviez vous concentrer 

sur sa défense, je le sais de par ma propre 
expérience. Maintenant, quand il y a 
beaucoup de joueurs qui tournent autour, 
ce n’est pas si facile», avouait, cependant, 
récemment Julian Nagelsmann, conscient 
des difficultés qui attendaient le champion 
d’Allemagne en titre pour trouver le digne 
remplaçant du Polonais.

Sadio Mané, successeur interne 
de Robert Lewandowski ?

Peu enclin à l’idée de s’offrir Cristiano 
Ronaldo, en témoignent les dernières 
déclarations de son président, Oliver 
Kahn : «j’adore Cristiano Ronaldo, 
joueur fantastique mais chaque club a une 
philosophie et je ne sais pas si ce serait le 
bon signal pour le Bayern et la Bundesliga 
si nous le signions maintenant. Une telle 
décision ne correspond pas nécessairement 
à nos idées», le Bayern n’a malgré tout pas 
abandonn l’idée de trouver une nouvelle 
option pour combler le départ de sa star. 
Dans cette optique, et comme nous vous 
le révélions dernièrement, les dirigeants 
bavarois penseraient à Mathys Tel, 
actuellement sous les couleurs du Stade 
Rennais.
Une éventualité qui n’empêche cependant 
pas le board du Bayern Munich 
d’envisager des options en interne. «Nous 
avons plusieurs options. Mané peut être le 
remplaçant de Lewy. Il était déjà difficile 
de modérer l’année dernière, de mettre 
tous les joueurs offensifs dans la bonne 
position. Nous allons changer un peu 
le style de jeu. Lorsque vous perdez un 
attaquant qui marque 40 buts par an, c’est 
un élément important qui est brisé. Mais 
d’un autre côté, c’est aussi un grand défi 
et une grande opportunité pour tous de 
continuer à faire briller le Bayern après 
l’ère Lewandowski», affirmait, en ce 
sens, Julian Nagelsmann au micro de Sky 
Sport Germany. Le casse-tête ne fait que 
commencer...

Selon les médias espagnols, 
l’Atlético de Madrid et 
Cristiano Ronaldo, c’est du 

sérieux.
Chaque jour apporte son lot de 
nouveautés concernant l’avenir 
de Cristiano Ronaldo. Mais pour 
l’instant, on reste encore dans 
un certain flou concernant le 
prochain club du Portugais. La 
seule chose qui semble sûre, c’est 
qu’il veut quitter Manchester 
United et rejoindre un club où il 
aura la possibilité de disputer la 
Ligue des Champions, et où la 
direction lui assure d’avoir une 
équipe compétitive capable de 
lutter pour des titres.
Forcément, il a été annoncé du 
côté de tous les grands clubs 
européens, mais ni Chelsea, ni 
le Bayern n’ont semblé vouloir 

donner suite, tout comme le 
Real Madrid ne souhaite pas 
le rapatrier. Le nom du Barça 
a même été évoqué, mais Joan 
Laporta n’envisage pas de 
recruter le Lusitanien. Naples 
et la Roma seraient intéressés, 
mais ces options ne seraient pas 
totalement convaincantes pour la 
vedette de la sélection portugaise. 
Et voilà que dans son édition du 
jour, AS dévoile un nouveau club 
qui pourrait l’accueillir.

Simeone a dit oui
Il s’agit de l’Atlético de Madrid. 
La rumeur avait commencé à 
circuler la semaine dernière, et 
visiblement, c’est du sérieux. 
L’ancien club rival du Portugais 
pendant tant d’années pourrait 
bien enrôler le client star de Jorge 
Mendes. Le média espagnol 

ajoute que Diego Simeone a 
donné son feu vert à l’opération 
puisqu’il adore le joueur qui lui 
en a fait voir de toutes les couleurs 
lors des derbys madrilènes.
Surtout, le joueur est plutôt 
intéressé par la possibilité de 
défendre la tunique rouge et 
blanche, et considère l’Atlético 
de Madrid comme un club 
compétent et intéressant, où il 
pourrait encore glaner quelques 
titres avant de mettre fin à sa 
carrière. Le journal précise tout 
de même que les Madrilènes 
doivent dégraisser un peu pour 
faire de la place à CR7, mais 
que l’idée de le voir évoluer du 
côté du Wanda Metropolitano 
la saison prochaine est tout sauf 
loufoque...
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GUERRE EN UKRAINE :
Trois questions sur la décision de Volodymyr Zelensky de 
suspendre la procureure générale et le chef de la sécurité

"Les liens établis entre des "Les liens établis entre des 
responsables ukrainiens en responsables ukrainiens en 
charge de l'application des charge de l'application des 
lois et les services spéciaux lois et les services spéciaux 
russes posent des questions russes posent des questions 
très sérieuses aux dirigeants très sérieuses aux dirigeants 
concernés", a déclaré concernés", a déclaré 
Volodymyr Zelensky dimanche Volodymyr Zelensky dimanche 
soir.soir.
"Les liens établis entre des "Les liens établis entre des 
responsables ukrainiens en responsables ukrainiens en 
charge de l'application des charge de l'application des 
lois et les services spéciaux lois et les services spéciaux 
russes posent des questions russes posent des questions 
très sérieuses aux dirigeants très sérieuses aux dirigeants 
concernés", a déclaré concernés", a déclaré 
Volodymyr Zelensky dimanche Volodymyr Zelensky dimanche 
soir.soir.
Guerre en Ukraine : trois Guerre en Ukraine : trois 
questions sur la décision questions sur la décision 
de Volodymyr Zelensky de Volodymyr Zelensky 
de suspendre la procureure de suspendre la procureure 
générale et le chef de la sécuritégénérale et le chef de la sécurité
© Fournis par franceinfo© Fournis par franceinfo
Guerre en Ukraine : trois Guerre en Ukraine : trois 
questions sur la décision questions sur la décision 
de Volodymyr Zelensky de Volodymyr Zelensky 
de suspendre la procureure de suspendre la procureure 
générale et le chef de la sécuritégénérale et le chef de la sécurité
Il s'agit, selon le Washington Il s'agit, selon le Washington 
Post* , de la plus grande Post*, de la plus grande 
réorganisation au sein des réorganisation au sein des 
autorités ukrainiennes depuis autorités ukrainiennes depuis 
le début de l'invasion russe, le début de l'invasion russe, 
le 24 février. Le président le 24 février. Le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
a décidé, dimanche 17 juillet, a décidé, dimanche 17 juillet, 
de suspendre la procureure de suspendre la procureure 
générale Iryna Venediktova, générale Iryna Venediktova, 
ainsi que le chef des services ainsi que le chef des services 
de sécurité (SBU) de l'Ukraine de sécurité (SBU) de l'Ukraine 
Ivan Bakanov, du fait de Ivan Bakanov, du fait de 
soupçons de trahison de soupçons de trahison de 
certains de leurs employés au certains de leurs employés au 
profit de Moscou.profit de Moscou.
"Le président Zelensky montre "Le président Zelensky montre 
ainsi qu'il fait du ménage dans ainsi qu'il fait du ménage dans 
ses rangs", commente auprès ses rangs", commente auprès 
de franceinfo Carole Grimaud de franceinfo Carole Grimaud 
Potter, et fondatrice du Center Potter, et fondatrice du Center 
for Russia and Eastern Europe for Russia and Eastern Europe 
Research (CREER) à Genève. Research (CREER) à Genève. 
Qu'est-il reproché à Ivan Qu'est-il reproché à Ivan 
Bakanov et Iryna Venediktova, Bakanov et Iryna Venediktova, 
"deux personnes proches du "deux personnes proches du 
président" comme le relève président" comme le relève 
la spécialiste de la Russie et la spécialiste de la Russie et 
des espaces post-soviétiques des espaces post-soviétiques 
? Franceinfo répond à trois ? Franceinfo répond à trois 
questions sur cette mise à questions sur cette mise à 
l'écart, près de cinq mois après l'écart, près de cinq mois après 
le début de la guerre en Ukraine.le début de la guerre en Ukraine.
1-Qui sont Iryna Venediktova 1-Qui sont Iryna Venediktova 

et Ivan Bakanov, les deux et Ivan Bakanov, les deux 
responsables suspendus ?responsables suspendus ?

Comme le souligne le Comme le souligne le 
Washington Post* , la Washington Post*, la 
procureure générale relevée de procureure générale relevée de 
ses fonctions est une ancienne ses fonctions est une ancienne 
conseillère de Volodymyr conseillère de Volodymyr 
Zelensky, en charge des Zelensky, en charge des 
affaires étrangères lors de sa affaires étrangères lors de sa 

campagne présidentielle, selon campagne présidentielle, selon 
Politico* , et également élue de Politico*, et également élue de 
son parti. Iryna Venediktova, son parti. Iryna Venediktova, 
nommée procureure générale nommée procureure générale 
en 2020, est la première en 2020, est la première 
femme à avoir occupé ce femme à avoir occupé ce 
poste. Certains Ukrainiens, poste. Certains Ukrainiens, 
précise le journal américain, précise le journal américain, 
la critiquent pour son manque la critiquent pour son manque 
de résultats en matière de lutte de résultats en matière de lutte 
contre la corruption. Lors de contre la corruption. Lors de 
sa nomination, le président sa nomination, le président 
ukrainien avait prévenu qu'elle ukrainien avait prévenu qu'elle 
serait remplacée si ses efforts serait remplacée si ses efforts 
pour mettre un frein à la pour mettre un frein à la 
corruption ne produisaient pas corruption ne produisaient pas 
assez de résultatsassez de résultats
Depuis le début de la Depuis le début de la 
guerre en Ukraine, elle est guerre en Ukraine, elle est 
particulièrement connue pour particulièrement connue pour 
son rôle dans les enquêtes sur son rôle dans les enquêtes sur 
les crimes de guerre présumés les crimes de guerre présumés 
commis par les forces russes en commis par les forces russes en 
Ukraine.Ukraine.
Ivan Bakanov, de son côté, Ivan Bakanov, de son côté, 
connaît Volodymyr Zelensky connaît Volodymyr Zelensky 
depuis l'enfance. Ils ont depuis l'enfance. Ils ont 
travaillé ensemble pour une travaillé ensemble pour une 
société de production de société de production de 
divertissements, avant qu'Ivan divertissements, avant qu'Ivan 
Bakanov ne supervise la Bakanov ne supervise la 
campagne présidentielle de campagne présidentielle de 
Volodymyr Zelensky, détaille Volodymyr Zelensky, détaille 
Politico. Ce proche du président Politico. Ce proche du président 
ukrainien a été nommé aux ukrainien a été nommé aux 
services de sécurité ukrainiens, services de sécurité ukrainiens, 
qui compte environ 30 000 qui compte environ 30 000 
agents, en 2019. Plusieurs voix agents, en 2019. Plusieurs voix 
critiques l'avaient jugé inapte à critiques l'avaient jugé inapte à 
gérer un organisme d'une telle gérer un organisme d'une telle 
importance.importance.

2-Que leur reproche 2-Que leur reproche 
Volodymyr Zelensky ?Volodymyr Zelensky ?

Dans une vidéo diffusée sur Dans une vidéo diffusée sur 
Telegram dimanche soir, le Telegram dimanche soir, le 
dirigeant ukrainien a annoncé dirigeant ukrainien a annoncé 
avoir "pris la décision de relever avoir "pris la décision de relever 

de leurs fonctions la procureure de leurs fonctions la procureure 
générale", Iryna Venediktova, générale", Iryna Venediktova, 
"et le chef des services de "et le chef des services de 
sécurité" Ivan Bakanov.sécurité" Ivan Bakanov.
"À ce jour, 651 procédures "À ce jour, 651 procédures 
pénales ont été enregistrées pénales ont été enregistrées 
concernant des activités de concernant des activités de 
trahison et de collaboration trahison et de collaboration 
(avec la Russie) d'employés de (avec la Russie) d'employés de 
parquets, d'organes d'enquête parquets, d'organes d'enquête 
préliminaire et d'autres agences préliminaire et d'autres agences 
de maintien de l'ordre", poursuit de maintien de l'ordre", poursuit 
le président. "En particulier, le président. "En particulier, 
plus de 60 employés du bureau plus de 60 employés du bureau 
du procureur et des services du procureur et des services 
de sécurité de l'Ukraine sont de sécurité de l'Ukraine sont 
restés en territoire occupé (par restés en territoire occupé (par 
les forces russes) et travaillent les forces russes) et travaillent 
contre notre État", a-t-il ajouté.contre notre État", a-t-il ajouté.
"Un si grand nombre de crimes "Un si grand nombre de crimes 
contre les fondations de la contre les fondations de la 
sécurité nationale et les liens sécurité nationale et les liens 
établis entre des responsables établis entre des responsables 
ukrainiens en charge de ukrainiens en charge de 
l'application des lois et les l'application des lois et les 
services spéciaux russes posent services spéciaux russes posent 
des questions très sérieuses aux des questions très sérieuses aux 
dirigeants concernés."dirigeants concernés."
Volodymyr ZelenskyVolodymyr Zelensky
lors d'un discours diffusé sur lors d'un discours diffusé sur 
Telegram dimancheTelegram dimanche
"Chacune de ces questions "Chacune de ces questions 
recevra une réponse", a-t-recevra une réponse", a-t-
il assuré. La mise à l'écart il assuré. La mise à l'écart 
d'Ivan Bakanov et d'Iryna d'Ivan Bakanov et d'Iryna 
Venediktova vise à acter leur Venediktova vise à acter leur 
manque d'actions pour éviter manque d'actions pour éviter 
ces actes de "trahison", mais ces actes de "trahison", mais 
aussi à prévenir "leur influence aussi à prévenir "leur influence 
potentielle" dans les procédures potentielle" dans les procédures 
pénales lancées contre leurs pénales lancées contre leurs 
employés, a précisé Andriy employés, a précisé Andriy 
Smyrnov, chef adjoint du Smyrnov, chef adjoint du 
cabinet de Volodymyr Zelensky.cabinet de Volodymyr Zelensky.
Lundi, ce dernier a souligné Lundi, ce dernier a souligné 
que le fait de suspendre Ivan que le fait de suspendre Ivan 
Bakanov et Iryna Venediktova Bakanov et Iryna Venediktova 

n'impliquait pas, à ce stade, n'impliquait pas, à ce stade, 
leurs renvois de ces deux leurs renvois de ces deux 
postes, rapporte l'agence de postes, rapporte l'agence de 
presse ukrainienne Ukrinform*. presse ukrainienne Ukrinform*. 
Il s'agit plutôt d'une première Il s'agit plutôt d'une première 
étape, car "le président et étape, car "le président et 
nous tous attendions depuis nous tous attendions depuis 
suffisamment longtemps que les suffisamment longtemps que les 
chefs de ces agences prennent chefs de ces agences prennent 
des mesures plus spécifiques des mesures plus spécifiques 
et, peut-être, radicales pour et, peut-être, radicales pour 
éliminer les collaborateurs et éliminer les collaborateurs et 
les traîtres d'État".les traîtres d'État".
Des vérifications et enquêtes Des vérifications et enquêtes 
seront menées sur les deux seront menées sur les deux 
responsables concernés, a responsables concernés, a 
précisé Andriy Smyrnov. En précisé Andriy Smyrnov. En 
fonction des conclusions de ces fonction des conclusions de ces 
enquêtes, "le président prendra enquêtes, "le président prendra 
une décision sur la nécessité une décision sur la nécessité 
de déposer une motion au de déposer une motion au 
Parlement, pour approuver la Parlement, pour approuver la 
révocation de la procureure révocation de la procureure 
générale et du chef des services générale et du chef des services 
de sécurité d'Ukraine".de sécurité d'Ukraine".

3-Que sait-on des cas de 3-Que sait-on des cas de 
"trahison" dénoncés ?"trahison" dénoncés ?

Selon le chef adjoint du cabinet Selon le chef adjoint du cabinet 
du président ukrainien, "des du président ukrainien, "des 
collaborateurs (auprès des collaborateurs (auprès des 
Russes), continuent d'être Russes), continuent d'être 
identifiés au sein de ces agences identifiés au sein de ces agences 
de maintien de l'ordre presque de maintien de l'ordre presque 
chaque semaine".chaque semaine".
Fin juin, Politico*  a révélé que Fin juin, Politico* a révélé que 
Volodymyr Zelensky et son Volodymyr Zelensky et son 
entourage avaient déjà pour entourage avaient déjà pour 
objectif de remplacer Ivan objectif de remplacer Ivan 
Bakanov, du fait d'"échecs" Bakanov, du fait d'"échecs" 
en matière de sécurité depuis en matière de sécurité depuis 
le début de l'offensive russe. le début de l'offensive russe. 
Le média américain citait, Le média américain citait, 
dans son enquête, le cas de dans son enquête, le cas de 
Serhiy Kryvoruchko, à la tête Serhiy Kryvoruchko, à la tête 
du conseil d'administration de du conseil d'administration de 
la branche locale du SBU à la branche locale du SBU à 
Kherson : celui-ci est accusé Kherson : celui-ci est accusé 

d'avoir enclenché l'évacuation d'avoir enclenché l'évacuation 
de ses agents avant l'entrée de ses agents avant l'entrée 
des Russes dans la ville, et ce des Russes dans la ville, et ce 
contre les ordres du président contre les ordres du président 
ukrainien, souligne Politico.ukrainien, souligne Politico.
Son assistant, le colonel Ihor Son assistant, le colonel Ihor 
Sadokhin, est également Sadokhin, est également 
soupçonné d'avoir informé des soupçonné d'avoir informé des 
troupes russes sur la présence troupes russes sur la présence 
de mines ukrainiennes, et de mines ukrainiennes, et 
d'avoir contribué à l'élaboration d'avoir contribué à l'élaboration 
d'une trajectoire de vol pour d'une trajectoire de vol pour 
un avion russe. Il s'est aussi un avion russe. Il s'est aussi 
enfui avec d'autres agents du enfui avec d'autres agents du 
SBU vers l'ouest. Un autre SBU vers l'ouest. Un autre 
agent des services de sécurité agent des services de sécurité 
ukrainiens, Andriy Naumov, ukrainiens, Andriy Naumov, 
est en outre accusé d'avoir fui est en outre accusé d'avoir fui 
quelques heures avant le début quelques heures avant le début 
de l'invasion russe de l'Ukraine.de l'invasion russe de l'Ukraine.
Pour des responsables Pour des responsables 
ukrainiens cités par Politico, ukrainiens cités par Politico, 
la prise rapide de Kherson par la prise rapide de Kherson par 
l'armée russe, le 3 mars, est l'armée russe, le 3 mars, est 
également liée à l'incapacité également liée à l'incapacité 
du SBU de détruire le pont du SBU de détruire le pont 
Antonovskiy, permettant ainsi Antonovskiy, permettant ainsi 
l'avancée des forces russes l'avancée des forces russes 
dans la ville. "L'occupation dans la ville. "L'occupation 
russe de Kherson s'est faite russe de Kherson s'est faite 
relativement pacifiquement. Ils relativement pacifiquement. Ils 
(le gouvernement ukrainien) (le gouvernement ukrainien) 
soupçonnent qu'il y ait eu une soupçonnent qu'il y ait eu une 
aide locale pour faciliter la tâche aide locale pour faciliter la tâche 
des Russes", analyse Carole des Russes", analyse Carole 
Grimaud Potter. La chercheuse Grimaud Potter. La chercheuse 
pointe les bons résultats du pointe les bons résultats du 
parti prorusse "Opposition parti prorusse "Opposition 
Platform - For Life" dans la Platform - For Life" dans la 
région du sud de l'Ukraine, lors région du sud de l'Ukraine, lors 
des élections locales en 2020. des élections locales en 2020. 
"Il s'est positionné comme un "Il s'est positionné comme un 
parti pro-paix", ajoute-t-elle. La parti pro-paix", ajoute-t-elle. La 
spécialiste juge très probable la spécialiste juge très probable la 
présence de soutiens de ce parti présence de soutiens de ce parti 
au sein de la branche locale du au sein de la branche locale du 
SBU.SBU. SEYBOUSE TIMES Mardi 19 Juillet 2022ANEP 2223002962
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En Bref...

En jeu, le Core i9-13900K d’Intel serait seulement 
5% plus rapide que son prédécesseur

Cette IA a écrit un article scientifique
 sur elle-même et il va être publié 

S’il a de nombreuses cartes 

graphiques en préparation, Intel 

n’a même jamais pensé à sortir la 

moindre Arc A780. C’est dit.

Depuis quelques semaines, la 

machine à communiquer d’Intel 

s’est un peu emballée et certains ont 

cru bon de devoir en rajouter. Ainsi, 

au cours du premier trimestre de 

l’année, nous avons vu fleurir des 

rumeurs autour d’une hypothétique 

carte Arc A780.

Cinq références, ni plus ni moins

La bête aurait logiquement été le 

fer-de-lance de la gamme desktop 

de l’Américain supplantant de peu 

l’Arc A770. « Aurait été », car un tel 

modèle de carte n’est visiblement 

pas dans les plans d’Intel.

Ryan Shrout, responsable 

marketing chez Intel, a précisé la 

chose sur Twitter mettant un terme 

aux rumeurs et indiquant que l’Arc 

A780 n’a même jamais été une 

hypothèse de travail.

Le démenti apporté à cette rumeur 

vient confirmer qu’il n’est à l’heure 

actuelle question « que » de cinq 

références pour les cartes Arc 

Alchemist à destination de nos PC 

: A310, A380, A580, A750 et A770.

Alors que l›A380 a déjà été 

commercialisée, au moins en 

Chine, il nous tarde de pouvoir 

découvrir ce que les modèles les 

plus performants – A750 et A770 

surtout – ont dans le ventre.

Le test du fer-de-lance de la 
prochaine gamme de processeurs 
signés Intel se poursuit avec le 
passage du feu sur de nombreux 
jeux.
En fin de semaine dernière, le 
testeur ExtremePlayer avait 
été le premier à publier des 
mesures réalisées avec un Core 
i9-13900K. Rappelons que le 
processeur n’est pas encore 
disponible et que le test utilise 
un modèle de préproduction 
très proche de la version finale. 
Cette première série de tests 
se focalisait sur des applicatifs 
avec des mesures réalisées sur 
CPU-Z, GeekBench, AIDA64, 
CineBench en version R20 
et R23, Blender, WinRAR et 
3DMark. Pour cette seconde 

partie, huit jeux ont été utilisés : 
Horizon Zero Dawn, Red Dead 
Redemption 2, Far Cry 6, Forza 
Horizon 6, Monster Hunter: 
Rise, PUBG, FFIX Endwalker et 
CSGO.

Une consommation qui 
progresse davantage

Comme nous le disions dans la 

précédente actualité, il convient 
de ne pas oublier qu’il ne s’agit 
pas d’une version finale du 
processeur et, surtout, que le 
BIOS de la carte mère peut 
encore être optimisé.
En l’état, difficile cependant 
d’être très impressionnés par les 
performances relevées. Il y a bien 

sûr des variations en fonction du 
jeu et de la définition d’image, 
mais les gains sont finalement 
assez faibles avec une moyenne 
qui s’établit à plus ou moins 5 %.
On retiendra surtout que le Core 
i9-13900K semble devoir réduire 
les fluctuations et proposer une 
vitesse d’animation plus stable 
sur toute la durée des tests. 
A contrario, il est important 
de noter que ces faibles gains 
s’obtiennent au prix d’une 
consommation bien plus élevée.
Cette génération Raptor Lake – 
la 13e pour Intel – semble devoir 
être présentée fin septembre 
à l’occasion de l’événement 
Intel Innovation pour une sortie 
estimée à octobre.

Elle se nomme GPT-3. Une 
intelligence artificielle est 
parvenue à écrire un article 

scientifique... sur elle-même ! 
L’auteur des instructions a ensuite 
tenté de le faire publier, non sans 
soulever des questions. Doit-on 
s’attendre à voir apparaître de 
plus en plus d’IA dans les auteurs 
d’études scientifiques ?
Pourra-t-on bientôt voir le nom 
d’intelligences artificielles 
en haut d’une publication 
scientifique, dans les auteurs ? 
Des chercheurs se posent de plus 
en plus la question. En particulier 
par rapport à une IA spécialisée 
dans le langage, appelée GPT-3, 
qui fonctionne par l’apprentissage 
automatique, ou machine 
learning. Développée par la 
société OpenAI qui a été fondée 
entre autres par Elon Musk, elle 
appartient à la catégorie des « IA 
de génération », ou generative 
models, en anglais. Elle utilise 
une base de données en entrée 
pour créer de nouveaux points en 
sortie, cohérents avec cette base. 
Jusqu’ici, elle est parvenue à tenir 
des conversations écrites, faire 
des recommandations de films ou 
de livres, rédiger des articles de 
presse ou des mails de pishing, et 
même imiter des styles d’auteurs, 
plus précisément à écrire ce que 
l’on appelle des pastiches.

Écrire un article scientifique 
sur soi-même pour une IA, ça 

pose des questions !
Mais deux chercheurs de 
la société OpenIA, Almira 

Osmanovic Thunström et Steinn 
Steingrimsson, ont décidé de 
pousser le bouchon un peu plus 
loin, en lui demandant cette fois 
d’écrire un article universitaire 
scientifique court, de 500 mots. 
Jusque-là rien d›extraordinaire, 
car elle a été créée dans ce but, 
l›utilisation de données pour 
générer du contenu. Si ce n›est 
qu›ils lui ont cette fois-ci fait 
rédiger un article sur elle-même 
! Comme ils le précisent dans 
une publication du Scientific 
American, « l›algorithme GPT-3 
est relativement nouveau et, à ce 
titre, il existe moins d›études à ce 
sujet. » Le but était donc de faire 
écrire un article à cette IA sans 
qu›elle ne dispose d›une grande 
base de données, le tout en 
fournissant, comme pour tout bon 
article scientifique, des références 
et des citations. Et le résultat 
était là, « cela ressemblait, note 
A.O. Thunström, à toute autre 
introduction à une assez bonne 
publication scientifique. »

Intitulé « GPT-3 peut-il écrire 
un article académique sur lui-
même, avec une contribution 
humaine minimale ? » et publié 
sur le service de prépublication 
HAL, l’article a été rédigé en 
seulement deux heures et remplit 
tous les critères d›un véritable 
article scientifique. On peut y 
lire dans l’abstract, rédigé donc 
par GPT-3, que « les avantages 
de laisser GPT-3 écrire sur lui-
même l›emportent sur les risques. 
Cependant, nous recommandons 
que toute écriture de ce type 
soit étroitement surveillée par 
les chercheurs afin d›atténuer 
toute conséquence négative 
potentielle».
« Nous espérons juste que nous 
n’avons pas ouvert une boîte 

de Pandore »
Mais quelles seraient les 
conséquences négatives 
potentielles citées dans l’abstract? 
Les chercheurs s›inquiètent 
notamment de la conscience 
d’elle-même que GPT-3 pourrait 

développer : comme écrit dans 
la rubrique « discussion », donc 
rédigé directement par l›IA, « 
GPT-3 pourrait devenir conscient 
de lui-même et commencer à 
agir d›une manière qui n›est pas 
bénéfique pour les humains (par 
exemple, développer un désir de 
conquérir le monde) ». Un risque 
minime, mais présent néanmoins. 
Notamment car la conscience 
des IA a récemment fait l›objet 
d›un débat, avec celle de Google, 
laMDA, qui a été estimée 
consciente par l›un des anciens 
employés de l›entreprise. « Tout 
ce que nous savons, c›est que 
nous avons ouvert une porte, écrit 
A.O. Thunström. Nous espérons 
juste que nous n›avons pas ouvert 
une boîte de Pandore.»
Quant aux impacts positifs, 
qui selon les chercheurs 
dépassent les inquiétudes, ils 
sont aussi énumérés dans la 
partie « discussion » : « cela 
permettrait à GPT-3 de mieux se 
comprendre », et « cela pourrait 
l’aider à améliorer ses propres 
performances et capacités». Mais 
aussi, et surtout, « cela donnerait 
un aperçu du fonctionnement 
et de la réflexion de GPT-3 ». 
Finalement, Almira Osmanovic 
Thunström questionne les 
implications qu’aura cet article 
sur la communauté scientifique. « 
Au-delà des détails de la paternité, 
écrit-elle, l’existence d’un tel 
article jette par la fenêtre la 
notion de linéarité traditionnelle 
d›un article scientifique. »
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Lequel du régime 
cétogène ou du 
régime méditerranéen 

est le meilleur pour la santé 
? Lequel préférer lorsqu’on 
souhaite perdre du poids ou 
qu’on a du diabète ? Une 
étude a fait le point.  
Ce sont deux régimes 
alimentaires célèbres, de par 
leurs vertus pour la santé. 
Le régime méditerranéen 
fait la part belle aux fruits 
et légumes de saison, à la 
cuisson à l’huile d’olive, aux 
oléagineux. Tandis que le 
régime cétogène, ou régime 
keto, est pauvre en glucides, 
modéré en protéines et riche 
en lipides, est plébiscité 
en cas de diabète et/ou 
de surpoids. Il permet en 
effet la production de corps 
cétoniques par le foie, 
lesquels sont un carburant 
complémentaire pour le 
corps.
Mais ces deux régimes 
alimentaires se valent-ils ? 
Lequel privilégier à court ou 

à long terme ? 
Un nouvel essai clinique a 
été entrepris pour répondre à 
ces questions. Mené auprès 
de 33 personnes atteintes de 
diabète ou de pré-diabète, 
il a abouti à une étude dont 
les résultats sont parus 
dans l’American Journal of 
Clinical Nutrition (Source 
1).
Les participants ont suivi 
les deux régimes, l’un après 
l’autre, durant trois mois. Au 
cours des quatre premières 
semaines et pour chaque 
régime, les participants ont 
reçu des livraisons de repas 
sains de type cétogène ou 
méditerranéen, puis ont suivi 
eux-mêmes des recettes. Le 
poids, le taux de sucre dans le 
sang (glycémie), les facteurs 
de risque cardiovasculaire 
et le respect du régime 
alimentaire ont été annotés.  
Attention au “mauvais” 
cholestérol et à l’apport en 
fibres
Verdict : les deux régimes 

ont amélioré le contrôle de 
la glycémie des participants 
à un degré similaire, et les 
deux groupes ont perdu une 
quantité de poids similaire. 
Cependant, lorsque les 
chercheurs ont examiné 
l’impact des deux régimes 
sur les niveaux de graisses 
dans le sang contribuant 
aux maladies cardiaques, le 
régime méditerranéen a été 
le grand gagnant. 
Le régime cétogène a en 
effet augmenté de 10% le 
taux de cholestérol LDL, ou 
“mauvais” cholestérol, là où 
le régime méditerranéen l’a 
diminué de 5%.
A long terme donc, le régime 
cétogène, qui évince tous 
les céréales, légumineuses 
et les fruits à l’exception 
des baies, ne serait pas si 
bon pour la santé, de par 
sa richesse en mauvais 
cholestérol, qui augmente les 
risques cardiovasculaires. A 
moins de veiller de près à 
consommer suffisamment de 

légumes, il serait également 
trop pauvre en fibres, selon 
les chercheurs. 
En outre, comme le 
démontre l’étude, la plupart 
des personnes suivant le 
régime cétogène finissent 
par abandonner, car celui-ci 
est assez contraignant. Alors 
que les participants ayant 
terminé l’étude par le régime 
méditerranéen ont continué 

dans cette voie par la suite.
Conclusion : le régime 
cétogène n’est pas 
obligatoire pour améliorer le 
contrôle de sa glycémie et sa 
santé cardiométabolique. Un 
régime méditerranéen, ou un 
régime appauvri en glucides, 
peut déjà suffire, et sera sans 
doute plus facile à suivre sur 
la durée. 

Une équipe 
internationale de 
chercheurs vient de 

découvrir une nouvelle piste 
de traitement pour le diabète 
de type 2. 
Plus de 537 millions de 
personnes à travers le monde 
souffrent de diabète. Il est 
donc primordial de trouver 
de nouveaux médicaments 
permettant d’en traiter les 
causes et les conséquences. 
Dans une étude internationale 
dévoilée par l’INSERM 
ce mercredi 13 juin, des 
scientifiques annoncent avoir 
conçu une nouvelle classe de 
médicaments capable de traiter 
cette pathologie. (source 1)
Le diabète de type 2 se 
caractérise par un excès 
durable de la concentration 
de sucre dans le sang dû à une 
résistance à l’insuline. C’est la 
forme la plus courante chez les 
adultes. Jusqu’à aujourd’hui, 

les chercheurs ne parvenaient 
pas à traiter son origine. 
«A l’heure actuelle, tous les 
médicaments disponibles 
traitent les conséquences 
du diabète de type 2 en se 
focalisant principalement sur 
la régulation glycémique, mais 
ne ciblent pas le mécanisme 
biologique sous-jacent qui 
cause la maladie», explique 

l’INSERM.
Un traitement qui régule le 
taux de sucre dans le sang
Mais cela risque de changer 
très bientôt. D’après l’institut, 
ce nouveau produit intitulé 
PATAS permettrait “de traiter 
l’origine même du diabète de 
type 2 et des co-morbidités 
associées, notamment la 
résistance à l’insuline”. Il fait 

partie d’une nouvelle classe de 
médicaments anti-diabétiques 
baptisée «Adipeutics» (pour 
«thérapeutiques ciblant 
spécifiquement l’adipocyte»).
En effet, le traitement cible 
directement les adipocytes. 
Ces cellules, présentes dans 
les tissus adipeux, permettent 
le stockage des graisses dans 
le corps. Le diabète de type 2 
perturbe leur fonctionnement : 
elles ne peuvent plus absorber 
de sucre. En administrant 
PATAS à des modèles de souris 
diabétiques, les chercheurs ont 
réussi à restaurer l’absorption 
du glucose et à rétablir la 
physiologie métabolique du 
tissu adipeux.
«Grâce à PATAS, les 
adipocytes qui n’avaient 
plus accès au glucose 
sont à nouveau capables 
d’absorber le glucose pour 
ensuite le métaboliser afin 
de synthétiser et sécréter des 

lipides bénéfiques pour tout 
l’organisme tout en absorbant 
des lipides extrêmement 
toxiques, les acides gras non-
estérifiés. Les effets sont 
visibles chez l’animal, avec 
une amélioration nette de la 
résistance à l’insuline, et de 
tout un tas d’autres paramètres 
et comorbidités, notamment 
une meilleure régulation 
glycémique, une diminution 
de la stéatose et de la fibrose du 
foie», détaille Vincent Marion 
du laboratoire de génétique 
médicale (Inserm/Université 
de Strasbourg).
Ces résultats prometteurs 
chez l’animal ouvrent la voie 
à un potentiel essai clinique 
chez l’homme. Dans un futur 
plus ou moins proche, PATAS 
pourrait donc venir en aide à 
des millions de personnes dans 
le monde. 

Régime cétogène vs régime méditerranée : 
une étude a fait le match

Diabète : 
un traitement prometteur traite l’origine même

 de la maladie
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Un visage sculpté et une 
bonne mine avec un 
seul produit ? C’est un 

grand oui ! Pour ça, on dit merci 
à la technique du «brontouring», 
qui fait jaser les internautes.
Que ferions-nous sans TikTok ? 
Ce coffre au trésor numérique 
nous dévoile chaque jour des 
astuces et techniques géniales 
pour parfaire son maquillage 
et sa routine beauté et ce n’est 
pas près de s’arrêter. Si on y 
apprenait comment transformer 
un fard à paupières en eye-
liner ou comment appliquer son 
anticernes sans qu’il ne file dans 
les plis, cette fois-ci c’est avec 
une nouvelle astuce maquillage 
parfaite pour l’été que le réseau 
social nous laisse bouche bée. 

Envie d’une bonne mine et 
d’un teint sculpté en quelques 
secondes ? Alors cette technique 
devrait vous plaire. Il s’agit 

du «brontouring», la fusion 
parfaite (et étonnante) entre le 
«bronzer» et le «contouring».
C’est quoi le «brontouring» ?

Le «brontouring» est une 
technique de maquillage qui 
consiste à donner un teint hâlé, 
comme après des vacances 
au soleil, tout en sculptant le 
visage et en faisant ressortir les 
pommettes. Idéal pour l’été (ou 
pour tout le reste de l’année), il 
suffit d›utiliser un seul produit 
pour réussir cette technique : 
une poudre de soleil.

Comment réaliser la 
technique du «brontouring» ?
Avec plus d’un million de vues 
sur la plateforme, difficile de 
ne pas retrouver de nombreux 
tutoriels pour reproduire cette 
technique et la bonne nouvelle, 
c›est que c›est super simple. 
Tout d›abord, munissez-vous 
d›une poudre de soleil (un ou 

deux tons plus foncés que votre 
carnation) et d’un pinceau pour 
le blush (biseauté). Ensuite 
reproduisez ces étapes :
Prélevez de la poudre de soleil 
avec votre pinceau à blush et 
tapoter le contre le rebord du 
produit, pour retirer l›excédent 
de poudre,
Appliquez votre poudre sur la 
partie bombée des pommettes, 
le haut du front, le bas de la 
mâchoire, les arêtes du nez et 
les paupières (en étirant vers 
les tempes), puis estompez au 
maximum,
(Facultatif) : fixez le tout avec 
une légère touche de poudre 
translucide.

Un tutoriel montrant le 
maquillage idéal pour une belle 
photo d’identité est devenu 
viral sur les réseaux sociaux. 
L’astuce? Lifter son visage grâce 
au contouring et à l’anticernes. 

Voici les étapes à suivre.
Une carte d’identité, un permis 
ou un passeport, ça reste très 
longtemps. Il est donc préférable 
de faire des photos d’identité 
qui vous conviennent et encore 

mieux, que vous pouvez montrer 
avec fierté tant vous vous 
trouvez jolie et mise en valeur. 
Pour un résultat optimal, il existe 
un tutoriel make-up, devenu 
viral sur les réseaux sociaux 
et notamment sur Tik Tok. Il 
consiste à miser sur le contouring 
pour lifter le visage et obtenir un 
regard étiré, effet oeil de biche.
La vidéo, qui regroupe plus de 
980.000 likes, a été publiée par 
Georgia Barratt. Elle montre 
comment elle affine ses traits du 
visage et allonge ses yeux grâce 
au maquillage, pour une photo 
parfaite. Suivez toutes les étapes:
Fixez vos sourcils vers le haut 
avec de la cire ou du gel pour 
agrandir le regard
Appliquez une base hydratante 

de maquillage, puis un fond de 
teint lumineux
Déposez de l’anticernes sur vos 
paupières, au niveau des cernes, 
ainsi que sous les sourcils pour 
corriger une éventuelle asymétrie 
et estompez
Vient l’étape du contouring, la 
plus importante ! Appliquez-en 
sur l’os de la mâchoire, sous le 
nez, au niveau du coin externe 
des paupières et estompez bien
Déposez du blush crème en haut 
de la pommette
Creusez vos joues et mettez un 
peu d’anticernes sous l’os de la 
pommette pour étirer vos traits
Poudrez le tout afin de matifier le 
teint et éviter la brillance
Réalisez un petit et discret trait 
de liner (un trait trop prononcé 

n’est pas autorisé pour les photos 

d’identité) et terminez par du 

mascara

Ensuite, trichez en traçant le 

contour de vos lèvres au crayon 

et ajoutez un joli gloss nude.

Depuis la publication de 

ce tutoriel, de nombreuses 

personnes ont tenté de se filmer 
en recréant le look et en montrant 

à leur tour leur photo d’identité. 

Bilan : cette technique de 
maquillage semble fonctionner 

à tous les coups ! Attention 
toutefois, n’appliquez ni rouge à 

lèvres flashy, ni fard à paupière 
sombre, au risque d’obtenir une 

photo non conforme.

Adoptez la tendance du blush 
crème ! Il s’applique à l’aide 
d’un pinceau, d’une éponge ou 
tout simplement avec les doigts, 
se décline en une quantité infinie 
de teintes et offre un résultat 
mat, brillant ou lumineux : voici 
comment le choisir et l’appliquer.
La tendance est au “clean 
look”. Ce terme définit un joli 
maquillage effet bonne mine, tout 
en subtilité, pour mettre en valeur 
les traits du visage. Terminées les 
textures trop couvrantes qui ne 
sont pas toujours confortables, 
surtout à l’arrivée des beaux 
jours et de la chaleur. Ces 
derniers mois, on préfère passer 

aux formules légères, avec des 
produits crémeux voire parfois 
liquides. Contouring, highlighter 
ou fard à paupières, on les 
applique facilement et le résultat 
est bluffant. Le but est d’obtenir 
un rendu naturel, sans effet de 
matière.
Un autre produit de make-up 
s’ajoute à la liste des textures 
crémeuses qui font fureur en ce 
moment, il s’agit des blushs ! Ils 
peuvent avoir différentes finitions 
en se fixant sur la peau. Certains 
sont mats, ils tiennent ainsi 
toute la journée. D’autres sont 
très lumineux ou alors satinés, 
avec des petites particules de 

nacres pour faire aussi office 
d’enlumineur. À vous de voir ce 
que vous préférez.

Quelle teinte de blush crème 
choisir et comment l’utiliser ?

Côté teinte, vous aurez 
l’embarras du choix ! Du corail 
pour un résultat ultra frais, du 
rose poudré pour adoucir, du 
orangé pour donner du caractère 
et pour apporter un côté hâlé 
au visage... On dit que le rose 
va mieux à la peau blanche, 
tandis que l’orangé et le violet 
magnifient les peaux noires, mais 
dans le maquillage, les règles 
n’existent pas vraiment. À vous 
de jouer avec les nuances, de voir 

ce qui vous plaît le plus.
Pour bien appliquer le blush 
crème plusieurs solutions 
s’offrent à vous. Sur une peau 
nue ou maquillée d’un fond de 
teint ou d’une crème teintée, 
déposez un à deux points de 
blush au sommet des pommettes. 
Attention, ce type de produit 
peut être extrêmement pigmenté, 
comme celui que propose Rare 
beauty, ou Laura Mercier : il faut 
y aller doucement sur la quantité, 
quitte à en rajouter ensuite.
Autre conseil : ces textures 
sèchent très rapidement. 
Commencez donc par une joue, 
estompez, et passez à l’autre. Si 

vous déposez de la matière sur 
les deux et que vous étalez le 
produit ensuite, la quantité de 
blush déposée sur la deuxième 
joue risque de sécher et vous 
aurez du mal à fondre le produit. 
Pour estomper, vous pouvez 
utiliser un pinceau assez dense 
afin de diffuser la matière 
uniformément. Autre possibilité : 
une éponge type Beauty blender 
légèrement humidifiée par un 
spray floral ou un fixateur. Enfin, 
vous pouvez très bien utiliser vos 
doigts propres, pour faire fondre 
la matière en un clin d’œil.

«Brontouring»

 la technique géniale pour un effet bonne mine 
et un visage sculpté, avec un seul produit !

«Passport make-up» 

 le maquillage à tester pour réussir ses photos d’identité

Blush crème : 

lequel choisir et comment l’appliquer ?
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Sara Boueche

Qui ne s’est jamais extasié 
devant la beauté naturelle 
d’une rose des sables, 

cette assemblage de sable, de 

sel (gypse principalement). 

Sculptée par Dame Nature dans 

les déserts ? Connue surtout pour 
son festival annuel de la rose 
de sable qui se tient fin avril, 
la région d’El-Bhour, distante 
de 45 km de la ville d’Ouargla, 
compte l’un des centres culturels 
les plus actifs de la wilaya, voire 

du Sud algérien.
La fête de la rose de sable est la 
plus importante manifestation 
annuelle de ce centre qui se 
situe en plein cœur du gisement 
national des roses de sable, 
selon les données de la direction 
de l’industrie et des mines 
d’Ouargla qui délivre les permis 
d’exploitation des gisements de 
roses de sable.
Il va sans dire que les roses de 
sable d’El-Bhour sont réputées 
pour être de haute qualité du point 
de vue de la dureté de l’objet 
minéral, de sa couleur rosée 
resplendissante, mais aussi de la 
nature même de la sculpture que 
la nature façonne à sa guise sous 
une terre spécifique. Un label 
que les connaisseurs apprécient 
beaucoup, surtout que les fleurs 
sont souvent sculptées «recto 
verso» — et qu’on retrouve dans 

plusieurs sites renommés tels que 
El-Ogla, Chabha, Ben M’himid 
et Gherss Boughoufala.
Le gypse, dans le cas des roses 
des sables, se présente en lentilles 
saccharoïdes entrecroisées 
et englobant des grains de 
quartz. On en trouve en effet en 
particulier dans les sebkhas, lacs 
salés temporaires alimentés par 
des eaux de ruissellement ou par 
des eaux souterraines.
Les roses cristallisent alors au 
sommet de la nappe d’eau, à un 
mètre environ sous la surface 
du sol, là où les échantillons les 
plus gros et les mieux formés se 
trouvent. Plusieurs mécanismes 
peuvent contribuer à l’ascension 
des roses jusqu’à la surface où 
leur séjour sera bref. Soumis à 
l’action combinée de l’altération, 
de l’érosion et de la dissolution, 
le sulfate de calcium est vite 

entraîné dans le sous-sol où 
il contribuera, à nouveau, à 
la formation de nouvelles et 
délicates roses des sables.
Région bédouine par excellence, 
El-Bhour est par ailleurs le pays 
des courses de dromadaires et 
de poésie populaire qui est fêtée 
chaque année, lors d’Okadhia de 
Benaioua, un des plus célèbres 
poètes de la région.
Les gens du désert du Sahara 
croient que les Roses des sables 
ont une énergie interne qui est 
utilisée pour la protection, la 
richesse et la purification car 
elles sont la conception de la 
Nature. Elles peuvent être mises 
à la maison pour les mêmes 
croyances ou elles peuvent 
simplement être utilisées comme 
des ornements uniques et rares 
pour décoration attrayante à la 
maison .

La troisième édition de la 
manifestation musicale «les nuits 
andalouses de Miliana» (Layali 
Miliana El Andaloussia) aura lieu 
du 21 au 23 juillet en cours dans 
la ville de Miliana à Ain Defla, 
a-t-on appris, dimanche, auprès 
des organisateurs.
La manifestation placée sous le 
thème «les mélodies de la liberté» 
est organisée par l’association «Ez 
Ziria El Andaloussia de Miliana», 
sous la supervision de la wilaya 
d’Ain Defla et en coordination 
avec la direction de la culture et 
des Arts et l’APC de Miliana , 
selon le président de l’association 
organisatrice, Youcef Azaizia.
Initiée à l’occasion du 
soixantenaire de l’Indépendance, 

l’édition musicale se déroulera 
durant les nuits du 21, 22 et 
23 juillet, au lycée «Mohamed 
Abdou», a-t-on ajouté de même 
source.
Au programme des soirées 
musicales, ajoute M. Azaizia, 
il y aura pour l’ouverture, une 
conférence sur l’histoire de 
la musique à Miliana et une 
exposition sur le palmarès 
de l’association «Ez Ziria El 
Andaloussia de Miliana», crée 
en 1997 et qui se charge de 
valoriser et de promouvoir le 
patrimoine musical ancestral, et 
assure également la formation des 
jeunes.
Pour la soirée de vendredi, le 
public aura droit à un spectacle de 

Zorna qui sera donné par la troupe 

de «Othmane Bouiderdourene», 

suivi d’un récital andalou animé 

par l’association «Ez Ziria El 

Andaloussia de Miliana» et un 

concert musical Hawzi et Andalou 

du chanteur Samir Toumi.

La dernière nuit de la 

manifestation sera marquée par 

un spectacle de Zorna de la troupe 

«Benyoucef Rais», un concert 

musical andalou de la chanteuse 

Sabah Andaloussia, suivi d’un 

récital musical chaâbi qui sera 

animé par Azaizia Youcef.

L’Agence algérienne pour le 

rayonnement culturel (Aarc) 

a annoncé le lancement de la 

deuxième édition du concours 

national de poésie Fasih, 

Melhoune et amazighe, dans 

le but d’encourager les jeunes 
talents, selon les organisateurs.
Organisé à l’occasion 
des célébrations du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, ce 
concours se déroulera autour du 
thème «60 vers pour la patrie», 
précisent les organisateurs.
Le concours est ouvert aux 
poètes âgés entre 18 et 45 ans qui 
devront soumettre leurs oeuvres 
avant le 16 septembre prochain 
à une commission spécialisée, 
à l’adresse électronique poesie.
aarc@gmail.com.

Ain Defla/musique 

”Les nuits andalouses de Miliana”
 du 21 au 23 juillet

Juste pour info... Citation...

Ouargla, pays de la rose des sables
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Des figurants syriens, 
une équipe de tournage 
chinoise: le quartier 

fantôme de la banlieue 
damascène Hajar al-Aswad, d’où 
a été délogé l’Etat islamique en 
2018, s’est mué en décor de film 
d’action pour une production de 
la star du kung-fu hongkongaise 
Jackie Chan.
«Home Operation», dont le 
scénario ne mentionne qu’un 
pays fictif appelé «Poman», 
s’inspire de l’évacuation par la 
Chine en 2015 de centaines de 
citoyens chinois et étrangers 

du Yémen en guerre à bord de 
navires de la marine chinoise. 
Pékin s’était alors targué de 
la réussite de l’opération, 
soulignant son rôle humanitaire 
et son influence mondiale 
croissante.
Le Yémen, pays le plus pauvre 
de la péninsule arabique et 
toujours déchiré par la guerre, 
est considéré comme trop 
dangereux et certaines scènes du 
film, coproduit par les Emirats 
arabes unis, sont ainsi tournées 
en Syrie.
Une équipe hétéroclite 

d’acteurs en tenue traditionnelle 
yéménite, des figurants syriens 
et des membres de l’équipe de 
tournage chinoise étaient sur 
place dès jeudi pour un tournage 
qui devrait durer plusieurs jours.
Jackie Chan ne se rendra pas 
en Syrie pour participer au 
tournage, mais il est le principal 
producteur de ce que le synopsis 
du film présente comme un 
blockbuster censé saluer le rôle 
des autorités chinoises dans une 
évacuation héroïque.
Le réalisateur Yinxi Song 
confirme l’intention laudative du 
film.
«On se met dans la peau de 
diplomates membres du Parti 
communiste, qui ont bravé un 
déluge de balles dans un pays 
déchiré par la guerre et ont 
ramené tous les compatriotes 
chinois sur un navire de guerre 
du pays, sains et saufs», a-t-
il expliqué à la presse, alors 
que son équipe s’installait à 
Hajar al-Aswad, et que des 
chars prenaient position pour le 
tournage.
L’ambassadeur de Chine, l’un des 
rares pays à avoir maintenu de 
bonnes relations diplomatiques 
avec le régime du président 
syrien Bachar al-Assad après le 

début de la guerre civile en Syrie 
en 2011, était présent pour le 
lancement jeudi du tournage lors 
d’une petite cérémonie.
«Peace & Love» («Paix et 
Amour», NDLR), pouvait-on 
lire pour l’occasion sur une 
banderole accrochée à l’avant 
d’un char.
- «Studio à bas prix» -
Hajar al-Aswad était autrefois 
une banlieue densément peuplée 
au sud de Damas, près du camp 
de réfugiés palestiniens de 
Yarmouk. Les deux zones ont été 
le théâtre de combats acharnés 
durant la guerre et ont été au 
moins partiellement contrôlées 
par le groupe jihadiste Etat 
islamique.
La reconquête des deux 
quartiers par les forces 
progouvernementales syriennes 
en mai 2018 a consacré la reprise 
de l’ensemble de Damas par le 
régime. Mais des pans entiers de 
Hajar
al-Aswad ont été complètement 
rasés, transformant le quartier 
en une jungle de bâtiments gris, 
sans âme.
Quelques habitants sont 
retournés dans les parties les 
moins endommagées de la ville, 
laissant le reste complètement 

inhabité.
«Les zones ravagées par la 
guerre se sont transformées en 
studios. Ces zones attirent les 
producteurs de films», explique 
le co-réalisateur Rawad Chahine, 
qui fait partie de l’équipe de 
tournage syrienne.
«Construire des studios 
similaires à ces zones coûte très 
cher, elles sont donc considérées 
comme des studios à bas prix», 
ajoute-t-il.
Depuis 2011, la Syrie a déjà 
attiré plusieurs productions 
étrangères, notamment de Russie 
et d’Iran, deux pays alliés du 
régime syrien.
L’équipe de tournage de «Home 
Operation» prévoit de filmer à 
plusieurs endroits dans le pays.
La Syrie reste toutefois visée 
par une série de sanctions 
internationales et les mines 
antipersonnel, réparties à travers 
le pays, y font des ravages, en 
faisant le plus touché au monde 
par ces engins explosifs selon 
l’ONU.
Le conflit en Syrie a coûté la vie 
à un demi-million de personnes 
et a déplacé des millions 
d’habitants.

L’indépendance de Madagascar 
a été proclamée le 26 juin 
1960, après soixante-quatre 
ans de colonisation française. 

Au commencement, il y eut 
deux expéditions coloniales 
françaises, la seconde ayant 
conduit à l’annexion de la 

Grande Île en 1896. C’est sur 
ce trou de mémoire – « un déni 
» selon l’auteure née en 1948 
à Antananarivo – que revient 
Michèle Rakotoson. Rare et 
précieuse, elle a publié neuf 
livres en près de quarante ans. 
L’Académie française lui a 
remis la Grande médaille de la 
francophonie pour l’ensemble 
de son œuvre, faite de multiples 
contributions artistiques, des 
romans, des poèmes, des pièces 
de théâtre et même du slam 
fusionné à du jazz.
Ambatomanga, Le silence et la 
douleur met en scène deux points 
de vue. Celui de Tavao, esclave 
dans la ville d’Ambatomanga, 
qui donne son titre au roman. 
Il est au service d’un médecin 
appelé au front. Et celui de 
Félicien Le Guen, officier 
français qui vient de passer 
sept ans en Algérie. De part et 
d’autre de la ligne de front, la 
vie est rythmée par l’attente, les 

rumeurs, le doute, la peur… La 
guerre existe à travers ses bruits 
et n’en est que plus terrifiante et 
absurde.
Certains moments de 
l’expédition coloniale sont 
revisités : la résistance 
malgache qui applique la 
politique de la terre brûlée, 
l’impréparation de l’armée 
française – la quinine contre 
le paludisme est difficilement 
accessible, en fond de cale –, 
les maladies qui terrassent les 
soldats français, la construction 
d’une route pour faire la place 
aux voitures Lefebvre dont « les 
bras cassaient comme du verre, 
les roues s’enfonçaient dans la 
vase », la bataille de Marovoay 
qui « galvanisa les troupes 
des deux côtés : les Français 
parce qu’ils avaient vaincu, les 
Malgaches parce qu’ils avaient 
fait des victimes », mais aussi 
celle d’Ankarafantsika qui vire 
au carnage pour les Malgaches 

sous-armés, notamment sous les 

obus à la mélinite…

Si Michèle Rakotoson en appelle 

à la compassion pour tous lors de 

son prologue, elle montre sans 

ambiguïté l’injustice du système 

colonial et de ses prétendues 

lumières, vantées par Jules 

Ferry devant le Parlement, en 

1885. L’écrivaine rappelle que 

le ministre français prétendait 

« développer le pays et apporter 

à Madagascar la civilisation et 

la culture française ». Quand 

l’exploration de l’intime répare 

le déni de mémoire et confronte 

le système colonial à son 

injustice, cela donne un roman 

à lire.

Syrie 

un ancien bastion de l’EI accueille le tournage
 de Jackie Chan

 Michèle Rakotoson  

« La colonisation, c’est voir l’autre comme un outil 
de production à bas prix »
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Depuis la fameuse gifle infligée 
par Will Smith à Chris Rock 
lors des derniers Oscars, l’ac-
teur se fait discret en attendant 
le moment opportun pour faire 
son come-back et retrouver la 
faveur des studios. Et ce retour 
pourrait bien porter le nom de 
Bad Boys 4.
Car, comme l’a souligné Mar-
tin Lawrence dans un nouvel 
entretien accordé à Ebony, la 
récente frasque de son coéqui-

pier dans la franchise à succès 
n’a en aucun cas mis en péril un 
quatrième opus déjà annoncé. « 
On en a encore un à faire », a-t-
il insisté.
Impensable
En effet, Sony Pictures aurait 
bien peu à gagner en annulant 
un Bad Boys 4 en préparation 
depuis 2020. Et il serait tout 
aussi absurde de se passer de 
Will Smith, puisque le duo qu’il 
forme avec Martin Lawrence est 

largement à l’origine du succès 
d’une franchise toujours plébis-
citée par le public.
Au total, les trois films parus 
entre 1995 et 2020 ont engrangé 
pas moins de 840 millions de 
dollars de recettes au niveau 
mondial, dont près de la moitié 
concerne le dernier opus, Bad 
Boys for Life. Alors quelque 
chose nous dit que Will Smith 
a encore un bel avenir à Hol-
lywood !

Zendaya bat tous les records 
avec ses quatre 
nominations aux 
prochains Emmy 
Awards. Non seu-
lement elle devient 
la plus jeune pro-
ductrice nommée 
pour la presti-
gieuse cérémo-
nie, mais aussi 
la plus jeune 
à concourir 
deux fois 
pour le sé-
same de la 
Meilleure 
actrice.
Des nominations qui 
concernent à chaque fois son 
travail sur Euphoria qui a d’ail-
leurs été renouvelée pour une 
troisième saison. A ce titre, 
les deux autres nominations 
concernent sa participation à la 
bande-originale de la série avec 
les titres Elliot’s Song et I’m Ti-
red. Ce qui lui permet de battre 
un autre record!
Une grande fierté
Comme le note Variety, Zen-
daya devient ainsi la première 
femme noire à recevoir une no-
mination à la fois en tant qu’ac-

trice et en tant que compositrice 
la même année.

« C’est absolu-

ment 
fou. La 
série 

repré-

sente évi-
demment 

beaucoup 
pour moi 

et pour tous 

ceux qui y 
participent », 

a confié Zen-

daya à Vanity 
Fair en réaction 

à l’annonce des nominations en 
milieu de semaine. « Les gens y 
mettent tout leur cœur et toute 
leur âme, et j’ai tellement de 
chance de partager cela avec 
eux tous. J’ai déjà parlé à tant 
de personnes sur FaceTime, et 
j’ai encore beaucoup de textos à 
envoyer. Mais je suis tellement 
fière de notre équipe et du tra-

vail que nous faisons ensemble. 
Je suis très, très fière. »

Le retour de Will Smith se fera 
peut-être avec « Bad Boys 4»

Info Star...

E
d Sheeran a décidé de lancer une 

ligne de vêtements éco-respon-

sable. Le chanteur a collaboré 

avec la marque indépendante Lucy & 

Yak afin de confectionner une collection 

en édition limitée constituée de quatre 

pièces unisexe fabriquées de manière 

équitable avec du coton bio.

La ligne comprend une salopette, un 

sweat, un t-shirt et un bob, le tout avec 

des imprimés inspirés par les visuels 

de = (equals), son dernier album. On y 

retrouve notamment le papillon qui, om-

niprésent dans les artworks du disque, 

symbolise pour l’artiste le passage à un 

nouveau stade de la vie.

Un symbole fort

« Le papillon utilisé par Ed sur la po-

chette de son album a une signification 

vraiment spéciale pour lui, alors nous 

sommes honorés d’avoir été en mesure 

de lui donner vie à travers une collection 

aussi spéciale de Yaks – d’autant plus 

que l’on sait qu’Ed partage notre envie 

de faire mieux pour l’environnement », a 

déclaré Lucy Greenwood, co-fondatrice 

de Lucy & Yak, dans un communiqué 

publié sur le site Web de la marque.

En tout cas, si vous êtes intéressé, ne tar-

dez pas, car les articles de cette collec-

tion en édition limitée sont disponibles à 

la vente depuis jeudi dernier.

Ed ShEEran lancE unE 

lignE dE vêtEmEntS 

éco-rESponSablE
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Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors d’une réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, 
la mobilisation de toutes 
les capacités de l’Etat pour 
faciliter l’arrivée des Algériens 
de l’étranger durant la saison 
estivale.
«Le Président de la République 

a instruit le ministre des 
Transports à l’effet de mobiliser 
toutes les capacités de l’Etat pour 
faciliter le retour ou l’arrivée des 
Algériens de l’étranger, afin de 
passer la saison estivale dans les 
meilleures conditions», précise 
le communiqué du Conseil des 
ministres.
Dans le même contexte, le 
Président Tebboune a ordonné 
la mise en place d’un «numéro 

vert et d’une cellule de veille et 
d’écoute, au niveau du cabinet 
du ministre des Transports, 
dans le but de répondre aux 
préoccupations des citoyens 
et de résoudre les problèmes 
et les obstacles qui se dressent 
devant eux au cours des vols et 
des traversées maritimes vers 
l’Algérie», ajoute la même 
source.
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SaiSon eStivale :
Le Président Tebboune ordonne la mobilisation de toutes les 
capacités pour faciliter l’arrivée des Algériens de l’étranger 

Le président de la 
Confédération africaine 
de football (CAF), Patrice 

Motsepe, a salué dimanche à 
Alger le soutien du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune au football en Algérie, 
rappelant l’histoire riche du 
football algérien.
«Je voudrais remercier le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune pour 
cette chaleureuse rencontre et 
son soutien au football en Algérie 
qui a une grande histoire», a 
déclaré M. Motsepe à l’issue de 

l’audience que lui a accordée 
le président de la République, 
exprimant l’engagement de 
la CAF à œuvrer pour le 
développement de ce sport «chez 
les jeunes catégories et les dames 
en Algérie».
Le football algérien «a prouvé 
qu’il était parmi les meilleurs en 
Afrique et qu’il avait les capacités 
de compter parmi les meilleurs 
dans le monde», a-t-il ajouté.
Concernant la préparation pour le 
championnat d’Afrique pour les 
moins de 23 ans prévu en Algérie 
en janvier prochain, le président 

de la CAF a affirmé que «tous les 
efforts sont déployés pour que ce 
championnat soit des plus réussis 
dans l’histoire».
M. Motsepe a souligné la 
nécessité d’œuvrer, à tous les 
niveaux, à faire du «football 
africain le numéro un dans le 
monde».
Ont pris part à la rencontre qui s’est 
déroulée au siège de la Présidence 
de la République, le Conseiller 
du président de la République 
chargé des relations extérieures, 
Abdelhafid Allahoum, le 
ministre de la Jeunesse et des 

Sports, Abderezzak Sebgag et 
le président de la Fédération 

algérienne de football, Djahid 
Zefizef.

Le président de la CAF salue le soutien du Président Tebboune au 
football en Algérie

Le ministère de 
l’Agriculture et du 
Développement rural 

a annoncé, dimanche dans un 
communiqué, «l’état d’alerte 
maximale» pour la lutte contre 
les incendies de forêts en raison 
de la hausse des températures à 
des niveaux élevés.
«Compte tenu des conditions 
climatiques marquées par 
la hausse des températures, 
favorisant, ainsi, les départs de 

feux, le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
annonce l’état d’alerte maximale 
et la mobilisation de tous ses 
fonctionnaires relevant des corps 
de la direction des forêts, et ce, 
dans le cadre de l’activation 
permanente et continue du plan 
national de prévention et de lutte 
contre les incendies de forêts», 
précise le communiqué.
Le ministère a appelé, dans ce 
sens, «tous les responsables et 

les intervenants, à travers le 
territoire national et à tous les 
niveaux, à la mobilisation afin 
d’éviter et de faire face à toute 
urgence, et ce, tout au long de la 

semaine et 24h/24».
Selon la même source, tous les 
moyens matériels et humains ont 
été mobilisés à même de garantir 
le succès de la campagne de 
prévention et de lutte contre 
les incendies de forêts en 
coordination avec toutes les 
directions et les corps concernés.
Cette mesure s’inscrit dans le 
cadre du souci de préserver 
les ressources forestières et la 
sécurité des personnes et des 

biens se trouvant à proximité 
des milieux forestiers, exigeant 
à tous les responsables et les 
intervenants de se mobiliser de 
manière permanente tout au long 
de la campagne.
Toutes les mesures 
organisationnelles devront être 
prises au niveau du ministère 
afin de veiller à la mise en œuvre 
et au respect des mesures prises, 
conclut le communiqué.

Feux de ForêtS :
Le ministère de l’Agriculture annonce l’état d’alerte maximale

Un détachement de navires 
de guerre de la flotte de la 
Mer Noire relevant de la 

marine russe a accosté dimanche 
au port d’Alger, dans le cadre 
des activités de coopération 
militaire algéro-russe, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Dans le cadre des activités de 

coopération militaire algéro-
russe, un détachement de 
navires de guerre de la flotte 
de la Mer Noir relevant de 
la Marine russe, composé 
du navire hydrographique 
KILDIN et du pétrolier Vice-
amiral PAROMOV, a accosté, 
ce dimanche 17 juillet 2022, au 
niveau du port d’Alger», précise 

la même source.
«Cette escale, qui durera jusqu’au 
19 juillet 2022, a pour objectif 
de renforcer les relations de 
coopération militaire bilatérale 
entre nos Forces navales et les 
Forces navales russes, l’échange 
d’expériences et la consolidation 
de la coordination entre les 
deux armées», souligne le 

communiqué.
Après l’accostage du détachement 
de navires, la délégation russe 

a été reçue par le Commandant 
de la Façade maritime Centre, 
ajoute la même source.

Un détachement de navires de guerre de 
la marine russe accoste au port d’Alger


